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Лучше организовать заготовки и закупки 
продуктов животноводства

Заготовки и закупки сельскохозяйствен
ных продуктов играют важную роль в ре
шении всенародной задачи крутого подъе
ма производства предметов народного по
треблении в нашей стране. В решении 
июньского Пленума ЦК КПСС отмечалось, 
что, несмотря на увеличение объема заго
товок сельскохозяйственных продуктов, 
потребности государства в них, вследствие 
систематического снижения цен на про
дукты питания и роста потребления насе
ления, в достаточных размерах все еще 
не удовлетворяются. Пленум ЦК КПСС 
указал, что выполнение госудаоственных 
планов заготовок зерна и других сельско- 
хозяйственных продуктов является важ
нейшей обязанностью колхозов и совхозов, 
и потребовал улучшить руководство делом 
заготовок и закупок, укрепить государ
ственную и заготовительную дисциплину.

За последний год партия и правитель
ство наметили ряд крупных мер по улуч
шению дела заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов, в том числе продуктов жи
вотноводства. Твердые нормы поставок жи
вотноводческих продуктов государству, по
вышение заготовительных и закупочных 
ден, ежеквартальная выдача работникам 
ферм денежных авансов из средств, выру
ченных от сдачи продукции, повышают ма
териальную заинтересованность колхозов и | 
колхозников в развитии животноводства, | 
создают благоприятные условия для увели- j 
чения размеров заготовок и закупок сель-! 
скохозяйственных продуктов. .

В Грузни немало колхозов, которые, раз
вивая общественное животноводство, по
вышая его продуктивность, успешно вы
полняют планы обязательных поставок 
мяса, молока, шерсти и других продуктов 
животноводства, широко развертывают про
дажу их государству.

Однако далеко не все заготовительные 
органы нашей республики успешно спра
вляются со своими обязанностями. В ря
де районов государственные заготовки н 
закупки животноводческих продуктов про
ходят крайне неудовлетворительно, район
ные партийпые и советские организации 
плохо руководят этим делом, предоставля
ют его самотеку.

На днях бюро ПК КП Грузии обсудило 
вопрос о ходе заготовок животноводческих 
продуктов в Цителцкаройском и Карель
ском районах.

В решении, принятом по этому вопросу, 
отмечено, что в результате неудовлетвори
тельного руководства заготовками и закуп
ками животноводческих продуктов со сто
роны Цителцкаройского райкома партии и 
исполкома райсовета, к 10 августа годовой 
план заготовок мяса в районе был выпол
нен всего на 32 процента, а молока —  на 
57,7 процента. План закупок мяса реали
зован лишь на 16,2 процента, а молока—  
на 29,8 процента.

Аналогичное положение и в Карель
ском районе. Здесь за первое полугодие 
нынешнего года не выполнили своих обя
зательств по поставкам мяса 20 колхозов 
из 40, а по поставкам молока— 32 хозяй
ства. Многие индивидуальные сдатчики 
еще не приступали к сдаче мяса и мо
лока.

Главной причиной неудовлетворительно
го состояния заготовок и государственных 
закупок животноводческих продуктов в 
Пптелцкаройском и Карельском районах 
является ослабление заготовительной длс- 
пиплины. Руководители партийных и со
ветских организаций, работники заготови
тельных органов не приняли своевременно 
необходимых мер для обеспечения сдачи 
государству продукции животноводства в 
Установленные сроки.

Выпало из поля зрения руководителей 
районных организаций и то, что здесь пло
хо идет сдача продуктов животноводства в 
счет натуроплаты за работы ЧТС.

Решением бюро ЦК КП Грузии секрета
рям Цителцкаройского и Карельского рай
комов партии тт. И. Бердзени и Д. Натро- 
швили ■ председателям райисполкомов 
тт. В. Гелыпвилл х А. Нозадзе объявлены 
выговоры.

Цителцкаройский и Карельский районы 
не составляют исключения. Планы загото
вок и закупок животноводческих продук
тов не выполняются и в ряде других рай
онов. Недопустимо отстают с заготовками и 
закупками мяса Богдановский, Марнеуль- 
ский, Кутаисский, Онский районы. Неудо
влетворительно ведется заготовка молока в 
Зугдидском, Хобском, Ахметском районах и 
в Абхазии. Райкомы партии, совет
ские и заготовительные органы на местах 
самоустранились от этого важного дела, не 
интересуются ходом заготовок, не прини
мают мер к устранению серьезных недо
статков в организации заготовок и заку
пок животноводческих продуктов.

Районные партийные и советские орга
низации не уделяют должного внимания 
откорму скота, повышению его продуктив
ности. В результате недооценки организа
ции откорма и нагула скота, подлежащего 
сдаче государству, колхозы ряда районов 
сдают заготовительным* организациям неу
питанный, тощий скот. В первом полугодии 
колхозы Цителцкаройского района сдали 
государству 71,2 процента скота ниже 
средней упитанности. Тем самым нанесен 
ущерб колхозам и государству.

Партийные, советские и заготовитель
ные организации обязаны решительным об
разом улучшить руководство делом загото
вок и закупок животноводческих продук
тов, сделав его живым, конкретным, до
биться укрепления государственной и за
готовительной дисциплины. Самотеку и 
неорганизованности в заготовке продуктов 
надо положить конец. Необходимо всемер
но повысить требовательность и ответ
ственность руководителей колхозов, заго
товителей за выполнение плана сдачи и 
закупок мяса, молока, шерсти, яиц и дру
гих продуктов.

Следует твердо уяснить, что интересы 
государства —  превыше всего, что план—  
это закон, требующий безусловного выпол
нения.

Задача состоит сейчас в том, чтобы ли
квидировать задолженность за первое по
лугодие и обеспечить безусловное выполне
ние каждым колхозом и индивидуальным 
сдатчиком девятимесячного плана обяза
тельных поставок государству животновод
ческих продуктов. Для этого имеются все 
возможности, их надо лишь умело исполь
зовать.

Важным источником улучшения снаб
жения населения городов и промышленных 
центров продовольствием являются госу
дарственные закупки продуктов у колхо
зов и колхозников. Июньский Пленум ЦК 
КПСС подчеркнул, что снабжение населе
ния сельскохозяйственными продуктами и 
промышленности сырьем исходит из пол
ного выполнения планов государственных 
заготовок и закупок. Это единый общего
сударственный план, и его можно считать 
выполненным лишь при условии выполне
ния планов заготовок и государственных 
закупок, вместе взятых.

Заготовки и закупки животноводческих 
продуктов —  важнейшее государственное 
дело. Задача партийных, советских и заго
товительных организаций —  добиться 
своевременного и безусловного выполнения 
планов поставок государству продукции 
животноводства.

П о С о вет ско й  Г р у з и и
Мегаллурги берут 

првышенные обязательства
Коллективы цехов Закавказского метал

лургического завода имени Сталина изыс
кивают неиспользованные резервы произ- 
водства̂  вскрывают недостатки, мешаю
щие работать успешнее, производительнее.

Рабочие и инженерно-технические ра
ботники смены А. Чубинидзе (трубопрокат
ный цех) собрались на днях, чтобы обсу
дить важнейшие вопросы своей работы.

Заместитель начальника цеха Г. Чичуа 
говорил о том, что внимание всего цехового 
коллектива должно быть сосредоточено на 
достижении высокой производительности 
трубопрокатных станов, на борьбе за 
удлинение срока службы оборудования и 
инструментов, за экономное расходование : 
металлов и строжайшее соблюдение гра
фика.

Трубопрокатчики за истекшие семь ме
сяцев добились некоторых успехов: полуго
довой план выполнен к 21 июня, июльское 
задание реализовано на 105.6 процента. 
Однако в августе, по вине трубозаготови- 
телей, смена А. Чубинидзе имела большие 
простои. Серьезные недостатки имеются и 

; в работе трубопрокатчиков. За 19 дней 
j августа смена выдала около 250 тонн 
; некачественной продукции. Особенно тре
вожное положение создалось на стане 140.

Слесарь муфтового отделения Е. Федо
ров привел факты, когда прокатчики ста
на 140 выпускали недоброкачественные 
трубы. При расточке разяостенных^труб и 
при нарезке ломались дорогостоящие ин
струменты.

На необходимость более бережно отно
ситься к оборудованию указал в своем вы
ступлении бригадир дежурных слесарей 
С. Вартанов.

Помощник начальника цеха по оборудо
ванию И. Утин сказал о том, что в цехе 
работают машины новейших и совершен
нейших систем Это обязывает рабочих 
хорошо изучить обслуживаемые ими ма
шины, постоянно повышать квалификацию. 
Операторы же цеха зачастую знакомы 
только с работой пультуправлеяия. Малей
шие же неполадки ставят их втупик.

Тов. Л. Дудина отметила, что бывают 
простои и по вине отдела главного механика 
завода. Бригадиры слесарей плохо обеспе
чены запасными частями, а это тормозит 
устранение неполадок в работе машин.

На_ вопросах увеличения сроков служ
бы оборудования и борьбы с браком оста
новились в своих выступлениях тт. Мар
ченко и Кузнецов.

С большим воодушевлением коллектив 
цеха взял повышенные обязательства: вы
полнить годовой план к 20 декабря, вы
пустить сверх плана несколько тысяч тонн 
труб, сэкономить 800 тонн металла, сни
зить брак по сравнению с прошлым годом 
на 50 процентов и повысить производи
тельность труда на 60 процентов против 
плана.

С. С ВИ Н О БА ЕВА .

Научно-атеистическая
п р о п а г а н д а

КУТАИСИ, 26. (ГрузТАГ). Здесь состоя
лось городское совещание секретарей пер
вичных партийных организаций, руко
водителей агитколлективов и заведующих 
агитпунктами, посвященное задачам на
учно-атеистической пропаганды. Для уча
стников совещания была прочитана лек
ция на тему «Марксизм-ленинизм о ре
лигии».

На совещании были намечены меро
приятия, направленные на дальнейшее 
улучшение научно-атеистической пропа
ганды.

Сейчас на предприятиях и в учрежде
ниях города лекторы Кутаисского горкома 
партии, Кутаисского отделения Общества 
по распространению политических и науч
ных знаний Грузинской ССР и городского 
лекционного бюро читают лекции на темы 
«Марксизм-ленинизм о религии», «Проис
хождение христианства и его сущность» 
и другие.

Д л я  м е х а н и з а т о р о в  
с е л ь с к о г о  
х о з я й с т в а

В Вардисубанскоп МТС Лагодехского 
района сданы в эксплуатацию 7 новых 
двухквартирных жилых домов для по
стоянных работников МТС— инженеров, 
механизаторов, трактористов. Строятся 
еще 9 таких домов.

Закончено строительство 4 новых до
мов для механизаторов Болнисской МТС, 
4 домов —  для Очамчирской МТС. Краси
вым двухэтажным каменным домом с 
12 двухкомнатными квартирами украси
лась усадьба Гагрской МТС.

До конца года на усадьбах МТС Гру
зии будут построены 21 жилой дом и 
6 благоустроенных общежитий общей 
площадью в 6.600 квадратных метров.

При строительстве жилых домов широ
ко используются местные материалы.

Развернулось в МТС также индивидуаль
ное строительство жилых домов. Застрой
щикам выданы кредиты в сумме 2.270 
тысяч рублей. (ГрузТАГ).

Уже много передо
виков сельского хозяй
ства Грузии побывало 
на Всесоюзной сель
скохозяйственной вы 
ставке. Обогащен
ные опытом новато
ров сельскохозяйствен
ного производства, они 
с еще большей энер
гией работают на 
полях и плантациях, 
показывают образцы 
высокопроизводитель
ного труда. Напри
мер, звеньевая колхо
за имени Руставели, 
Герой Социалистиче
ского Труда Д. Бод- 
жолян дневное зада
ние на ломке и низке 
табака выполняет на 
250 — 270 процентов.

Н а  с н и м к а х :  
1. Колхозник-садовод 
артели «Цители Карт- 
ли» С. Цициашвили 
рассказывает одно
сельчанам о том, что 
он видел интересного 
и поучительного на 
выставке. 2. Звенье
вая колхоза имени 
Руставели Д. Бод- 
жолян с табаком но
вого урожая.

Фото Я. Аврутина 
и С. Короткова.

Ш А Х Т Е Р С К А Я  С Л А В А
ТКВАРЧЕЛИ, 26. (Корр. «Зари Восто

ка»). В один из летних дней 1912 года 
около клуба горняков в Акармаре из при
бывшего автобуса вышла группа людей.

Это были украинские шахтеры, впер
вые приехавшие в Грузию. В их числе 
находился и 19-летний Иван Вакуров.

—  Так вот какой он, Ткварчели!.. —  
восторженно сказал молодой украинский 
шахтер.

Ткварчели сразу же полюбился Ваку
рову, полюбились ему люди, с радостью 
принявшие его в свою дружную семью. 
Несмотря на то, что Бакуров только год 
проработал в одной из донецких шахт, 
он быстро стал в ряды лучших горняков 
Ткварчели.

Сейчас Иван Бакуров —  врубмаши
нист. Это ведущая профессия в шахте. 
Ведя зарубку, Бакуров стремится ис
пользовать с пользой для дела каждую 
минуту рабочего времени.

Обычно при спуске врубовки устанав
ливаются 4— 5 упорных стоек. На уста
новку стоек непроизводительно затрачи
валось много рабочего времени.

—  Что если удлинить канат? —  раз
мышлял Бакуров. —  Тогда ведь и число

упорных стоек можно бу^ет сократить. 
Сократится, значит, и весь производствен
ный пикл.

Эту мысль он воплотил в действитель
ность. Сейчас, пользуясь удлиненным ка
натом, новатор ставит всего 2— 3 стой
ки, сокращая ' почти на полчаса время 
спуска врубовки и тем самым обеспечи
вая более производительное использова
ние машины в забое.

Вместе со своим товарищем по работе 
П. Сагуном Бакуров применил оригиналь
ную систему расположения зубков на ре
жущей части машины —  баре. Управляе
мая Вакуровым и Сагуном врубмашина 
всегда идет свободно.

Пван Бакуров значительно перевыпол
няет свои производственные задания. В 
текущрм году он уже подрубил 17.336 
тонн угля. Это на 6.070 тонн боль
ше, чем предусмотрено нормой. Для то
го, чтобы перевезти уголь, подрубленный 
сверх плана Вакуровым, потребовалось 
12 железнодорожных составов! Таков 
вклад передового производственника в 
борьбу за досрочное выполнение плана 
добычи угля.

П. КРА С И Н С КИ Й .

УКАЗ ПРЕЗ ИД ИУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  тов. Н О С О ВА  С. В. О Р Д Е Н О М  

Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И
В связи с шестидесятилетием со дня рождения тов. Носова С. В. и отмечая 

его активное участие в революционном движении, наградить тов. Носова Степана 
Васильевича орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета С ССР К- ВО РО Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО  В.

Москва, Кремль.
25 августа 1Э54 г.

П Е Р Е Д О В И К И  —
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ МЕХАНИЗАТОРОВ ГРУЗИИ 

ЗА УСПЕШНОЕ ПРОВЕДЕНИЕ ОСЕННЕГО СЕВА
Ш У Л А В Е Р С К А Я  М ТС

Вторая тракторная бригада Кади Шамилова обслуживает колхозы имени
Карла Маркса и имени Горького. Завершив уборку хлебов в этих колхозах 
на площади 739 гектаров, трактористы сосредоточили все усилия на под
готовке почвы под озимые культуры. Дружная работа механизаторов, 
хороший уход за машинами обеспечили досрочное выполнение обязательства—  
вспахать под озимые 568 гектаров. На всей площади пахота проводилась плу
гами с предплужниками на глубину 25— 28 сантиметров.

Наладив бесперебойную работу зерноочистительной машины ВИМ, бригада 
помогла колхозам подготовить к севу семена. Из необходимых 115 тонн семян 
пшеницы к 25 августа было очищено 103 тонны. Бригада борется за то, чтобы 
закончить очистку остальных семян к 1 сентября.

Сев озимых культур в колхозах, обслуживаемых второй бригадой начнется 
в первых числах сентября. Бригада т. Шамилова обязалась засеять 568 гекта
ров за 15 рабочих дней, в том числе 400 гектаров перекрестным способом.

А Х А Л Ц И Х С К А Я  М ТС

Первая тракторная бригада Ахалцихской МТС, руководимая комсомоль
цем М. Джваридзе, закончила вспашку под озимые культуры.

Бригада должна была по обязательству вспахать к I J  августа 260 гекта
ров. Двумя тракторами ДТ-54 и одним трактором КД-35 к 24 августа в колхо
зах селений Апкури и Тисиле было вспахано 280 гектаров. Трактористы 
I Папаидзе и Т. Гасидзашвили ежедневно выполняли на пахоте по полторы 
нормы. „ „ л -

Сейчас бригада ведет предпосевную обработку почвы и подъем зяби. Пред
стоит вспахать еще 280 гектаров. Механизаторы борются за то, чтобы досроч
но завершить и эту работу.

Дом отдыха колхозников
ЧОХАТАУРИ, 26. (Корр. «Зари Востока»).

Правление колхоза имени Сталина села 
Хидистави Чохатаурского района закон
чило в курортной местности Бахмаро 
строительство дома отдыха зля колхозни
ков. 20 колхозников уже отдыхают во 
вновь построенном доме отдыха.

Среди отдыхающих —  бригадир кол
хоза И. Гудавадзе, звеньевая Л. Сихарули
дзе, колхозницы Л. Поцхишвили, Н. Тавт- 
киладзе, Т. Джабуа и другие.

В доме отдыха колхоза имени Сталина 
ежегодно будут отдыхать до 100 членов 

■ артели.

Н о в ы й  т е х н и к у м
ПОТИ. 26 (Корр. «Зари ”Востока»). В

заново отремонтированном здании открыт 
Потийский вечерний филиал Севастополь
ского судостроительного техникума.

Техникум готовит техников-механиков 
и других специалистов по строительству 
и ремонту судов.

На первый курс техникума зачислены 
72 студента. Занятия начнутся 1 сентя
бря.

Тунцы  у  берегов Батуми
БАТУМИ, 26. (ГрузТАГ). Бригада рыба

ков А. Лазба из колхоза «Красный рыбак» 
проводила лов ставриды у берегов Батуми, 
против приморского парка. Окружив ко
шельковым капроновым неводом косяк 
ставриды, рыбаки начали его выбирать. В 
это время с сейнера заметили, что в невод 
попала какая-то крупная рыба. Распознав 
в ней тунца, рыбаки оглушили его топором 
и подняли на борт сейнера.

Обитатели Атлантического океана —  
тунцы водятся в Средиземпом море, отку
да часто переходят в Черное море. За по
следние годы тунцы в погоне за косяками 
ставриды, которой они питаются, целыми 
стадами появляются у берегов Батуми.

Тунец— одна из самых крупных пелаги
ческих рыб. Пойманный экземпляр имеет 
длину 2 метра 70 сантиметров, весит 318 
килограммов. Верхняя часть тунца черно
синего цвета, грудь имеет голубоватый 
оттенок, бока и брюхо серовато-серебри
стого цвета.

Добытый экземпляр сдан колхозниками 
Батумскому рыбозаводу.

В полной готовности встретить озимый сев!
Механизаторы 

в ы п о л н я ю т  

обязательства

Важной и неотложной задачей работни
ков сельского хозяйства в борьбе за вы
сокий урожай хлебов в будущем году,’ яв
ляется своевременная и доброкачественная 
подготовка почвы под посевы озимых 
культур, образцовое проведение осеннего 
сева.

Тракторные бригады Бадиаурской МТС 
в прошлом году плохо справились с пахо
той и севом, в результате чего в трех кол
хозах не были выполнены планы сева ози
мой пшеницы.

В этом году мы приняли необходимые 
меры, чтобы озимую пахоту и сев прове
сти организованно и высококачественно. 
Производственные задания доведены до 
каждой тракторной бригады и каж
дого механизатора. Коллектив нашей МТС 
вызвал на социалистическое соревнование 
Качретскуго МТС и взял на себя повышен
ные обязательства. Соревнование развер
нулось также между бригадами и тракто
ристами.

Вопрос о пахоте и озимом севе обсуж
дался на собрании партийной организации 
Была усилена массово-политическая рабо
та среди механизаторов. Коммунистам да
ны поручения. Парторганизация выделила 
беседчиков и чтецов, в каждую бригаду

был направлен опытный агитатор. Все это 
способствовало улучшению деятельности 
МТС.

Круглые сутки работают на колхозных 
полях тракторы. Трактористы выполняют 
планы на 200 процентов. К концу второй 
декады августа пахота под озимые была 
проведена на 2.100 гектарах.

Энергично борются за выполнение взя
тых обязательств руководители трактор
ных бригад В. Чамиашвили, С. Оганезов, 
Ш. Алугишвилп и В. Пплаури. По плану 
бригада В. Чамиашвили должна провести 
пахоту на площади 380 гектаров. В ре
зультате слаженного труда передовых 
трактористов Г. Чамиашвили, Т. Дзиркве- 
лашвили и др. бригада уже выполнила 
задание на 75 процентов. Хорошо работа
ют и другие передовые бригады.

Высокой выработки на пахоте добился 
тракторист Г. Гикорашвили. Машиной мар
ки «ДТ-54» он за 10 дней вспахал 165 
гектаров. Тракторист Г. Симонпшвили за
6 рабочих дней вспахал 80 гектаров. Он 
борется за то, чтобы выполнить задание на
7 дней раньше срока. В полтора раза пере
крывают нормы пахоты трактористы В. Те- 
традзе, В. Отиашвили, Мусали Али-оглы, 
А. Васильченко и другие.

МТС энергично готовится к севу. Меха
низаторы творчески подходят к делу. Так, 
тракторист Башир Танверд-оглы предло
жил привести в действие зерноочиститель
ную машину «ВИМ» трактором «Универ
сал». Благодаря этому за 10 дней было

очищено 210 тонн зерна. Машинно-тра
кторной станцией уже очищено 4.930 
центнеров семенного материала. Отремон
тированы и подготовлены к севу 18 тра
кторов, 60 сеялок. Бригадир трактористов 
Ш. Пилаури организовал сцеп трех сеялок, 
который будет идти за одним трактором. 
Под руководством старшего агронома 
Е. Гачечиладзе в МТС организована подго
товка сеяльщиков.

Однако правления ряда колхозов пока 
недостаточно борются за выполнение обя
зательств. предусмотренных договорами с 
МТС. Некоторые артели не очищают поля 
от соломы, не снабжают своевременно тра
кторы горючим и водой. Это относится, в 
первую очередь, к руководителям колхозов 
имени Сталина села Дузаграми, имени Во
рошилова села Чаилури, имени Шверника 
села Какабети.

В подготовке к севу озимых проделана 
значительная работа, однако есть у нас п 
недочеты. Пока еще не укомплектована и 
не приведена в рабочее состояние пере
движная автомастерская, ремонтная ма
стерская испытывает нехватку запасных 
частей.

Дирекция и парторганизация МТС, спла
чивая коллектив механизаторов, ликвиди
руют имеющиеся недочеты и создадут все 
условия для проведения пахоты и озимого 
сева в установленные сроки и на высоком 
агротехническом уровне.

Г. ЗИ  РА КА Ш  ВИ ЛИ , 
секретарь партбюро Бадиаурской М Т С

Дружно ведут  

п а х о т у

Нарастают темпы осенних полевых ра
бот в колхозах Тетрицкаройского района. 
Особенно хорошо идет пахота в артелях зо
ны Асуретской МТС.

Колхоз села Кода уже завершил преду
смотренную планом осеннюю пахоту, соз
дал необходимые запасы кондиционных 
семян озимой пшеницы.

Заканчивается пахота в Ардисубанском, 
Вашлованском, Барбалойском л других кол
хозах, обслуживаемых МТС Из 4.400 гек
таров, намеченных по плану, к 20 августа 
было уже вспахано 3.300 гектаров. Меха
низаторы и полеводы борются за заверше
ние осенней пахоты до конца августа. Кол
хозы зоны Асуретской МТС излишек семян 
передают артелям зоны Манглисской МТС.

Высокопроизводительно работает на па
хоте вторая тракторная бригада, возглав
ляемая т. Микиртумашвили. Прп плане 
500 гектаров бригада вспахала 450 гекта
ров. Трактористы тт. Матинов и Бозоев 
ежедневно выполняют задания на 150 —  
180 процентов.

Дружно ведут пахоту под озимые и ме
ханизаторы Тетрицкаройской МТС В да- 
гетхачинском колхозе имени Сталина те- 
трицкаройские механизаторы вспахали пол 
озимый сев и зябь 1.100 гектаров, вместо 
850. В дурнукской артели имени Шаумяна 
тракторист т. Оганов, работая на машипе 
марки «ДТ-54». ежедневно перевыполняет 
задание вдвое. Механизаторы стремятся до
срочно закончить пахоту, чтобы во-время 
и хорошо провести сев озимых культур 

К. БАРАТАШВИЛИ.
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Сделать Богдановский район 
животноводческой базой республики

Широкие просторы прекрасных альпий
ских и субальпийских пастбищ и сеноко
сов, расположенных на высоте 2.000 ме
тров и выше над уровнем моря, в болыиш 
стве случаев представляющих собой ров- ! 
ные пологие участки, обеспечивают Богда- , 
азовскому району богатейшие возможности 
для развития животноводства.

В районе все поголовье крупного рога
того скота, овец и свиней составляет в 
основном нородный и улучшенный скот.

В последние годы район успешно вы
полняет планы по надою молока. В про
шлом году колхозы получили в среднем 
по 1.159,2 килограмма молока на фураж
ную корову при плане в 1.100 килограм
мов; отдельные доярки добиваются еще луч
ших результатов. Так, например, доярка
А. Арзуманян из колхоза имени Калинина 
села Ходжабек надоила от каждой из за
крепленных за ней десяти коров по 2.648 
килограммов молока, доярка Е. Акопян из 
того же колхоза— по 2.419 килограммов, 
П. Красникова из колхоза имени Ленина—  
по 2.230 килограммов. На 1 августа 1951 
года район получил 1.020 килограммов 
молока на фуражную корову при годовом 
плане 1.100.

Однако, учитывая благоприятные усло
вия для развития животноводства, можно с 
уверенностью сказать, что продуктивность 
скота в районе в ближайшее же время 
можно значительно повысить.

Возьмем для сравнения два колхоза: име
ни Ленина села Гореловка Богдановского 
района и имени Кагановича села Махин- 
джаури Батумского района.

Гореловскпй колхоз имеет 1.618 гекта
ров пашни, 1.245 гектаров естественных 
сенокосов и 4.269 гектаров пастбищ; на 
каждые 100 гектаров пашни, лугов и 
пастбищ здесь приходится 4,8 коровы. В 
колхозе села Махннджаури —  161 гек
тар насаждений чая и цитрусов и толь
ко 14 гектаров пашни и лугов; на сто 
гектаров пашни и лугов в этом колхозе 
приходится почти триста коров. Таким 
образом, гореловский колхоз имеет гораз
до большие возможности для создания 
прочной кормовой базы и развития живот
новодства, чем колхоз села Махинджаурн. 
Однако в колхозе села Гореловка в про
шлом году было получено 1.462 килограм
ма молока на фуражную корову, а в ма- 
хинджаурском колхозе— 3.046 килограм
мов; в нынешнем году на 1 августа горе- 
ловские животноводы получили по 1.070 
килограммов молока на фуражную коро
ву, а махинджаурские— 2.800.

Причина такой разницы заключается в 
том, что два колхоза по-разному исполь
зуют свои возможности.

В махинджаурском колхозе применяется 
стойловое содержание скота с обильной 
подкормкой свежескошевной зеленей мас
сой в летний период, в гореловском— скот 
пасут по-старому, вольным выпасом. Сле
дует отметить, что Министерство сельского 
хозяйства республики до сих пор не пла
нирует введение летнего стойлово-лагер
ного содержания скота в Богдановском и 
сходных с ним по природным условиям 
районах— Ахалкалакском, Дманисском и 
других, мотивируя это тем, что здесь до
статочно естественных пастбищ, и зеленая 
подкормка, якобы, не нужна. Такой взгляд 
в корне неправилен. Об этом свидетель
ствует опыт Башкичетского совхоза, рас
положенного в Дманисском районе, где в 
результате организации зеленой подкорм
ки было дополнительно получено в тече
ние года более 700 килограммов молока на 
корову.

В прощлом году в махинджаурском колхо
зе было заложено более 3,5 тонны силоса 
на корову, в нынешнем закладывается свы
ше 5 тонн. В гореловском колхозе по
следние три года закладка силоса система
тически снижается, и в этом году закла
дывается только 2,1 тонны на корову. 
Заниженная норма силоса планируется и

на то, что они имею* все возможности
резко расширить силосование кормов.

На ферме •’* махинджаурского колхоза 
применяются автопоение, машинная пере
работка кормов перед скармливанием и 
т. д.; на ферме гореловского колхоза тру
доемкие работы вовсе не механизировааш, 
хотя размеры фермы создают большие 
возможности для механизации, чем в ма
хинджаурском колхозе.

В артели села Махннджаури все доярки 
прошли или проходят трехлетние курсы 
по повышению квалификации. Кормление 
животных ведется строго по рационам, с 
учетом индивидуальных особенностей жи
вотных; здесь соблюдаются все зоотехни
ческие и ветеринарные правила. В горе- 
ловской артели занятия с доярками не ве
дутся, индивидуальное кормление живот
ных не организовано, имеют место слу
чаи нарушения зооветеринарных правил.

Никак нельзя объяснить сравнительно 
низкие надои, получаемые гореловцами, 
плохим породным составом скота: в Баш- 
кичетском совхозе, где скот такой же, в 
прошлом году на ферме «Мтис дзири» бы
ло получено по 3.498,3 килограмма моло
ка на фуражную корову.

Средняя продуктивность крупного ро
гатого скота в гореловском колхозе сни
зилась и потому, что в последние годы здесь 
не растет, а уменьшается относительное 
число ковров в общем стаде: в 1952 году оно 
составляло 36,8 процента, а в нынешнем 
запланировано «довести» его до 33,5 про
цента. Такое, с позволения сказать, пла
нирование, противоречит решениям пар
тии и правительства. Надо добиться того, 
чтобы в ближайшие 2— 3 года в каждом 
колхозе района удельный вес коров в ста-' 
де поднялся до 40— 50 процентов; на каж
дые 100 гектаров пашни, лугов и пастбищ 
должно быть не менее 10 коров.

В районе восемь племенных ферм круп
ного рогатого скота, которые должны снаб
жать производителями колхозные фермы 
других районов республики. Однако эту за
дачу они выполняют совершенно неудов
летворительно в связи с недостаточным 
уровнем развития кормовой базы и плохо 
поставленной племенной работой.

Богдановский район является также 
районом племенного коневодства: здесь
разводят лошадей полутяжеловозов. Ло
шадь эта сильна, вынослива, неприхотли
ва, отлично выполняет разные сельскохо
зяйственные и транспортные работы; она 
используется для улучшения лошадей в 
некоторых других районах республики. 
Но таких лошадей разводят лишь на шести 
фермах, тогда как было бы целесообразно 
разводить их во всех местных колхозах, 
взамен имеющегося здесь менее ценного 
поголовья. Это мероприятие облегчается 
предстоящим значительным сокращением 
поголовья лошадей по району, которое 
следует провести за счет беспородных жи
вотных. Сокращение поголовья лошадей 
поможет, в свою очередь, значительно уве
личить количество молочного скота.

Вместе с тем, необходимо улучшить пле
менную работу с имеющейся ценной груп
пой лошадей, для чего следует, в первую 
очередь, добиться тесного делового кон
такта между специалистами Министерства 
сельского хозяйства и Грузинского науч
но-исследовательского института животно
водства, ведущими эту работу.

Главное препятствие, мешающее даль
нейшему развитию животноводства в рай
оне, заключается в том, что, несмот
ря на большие площади пастбищ и се
нокосов, скот еще далеко пе доста
точно обеспечен кормами. Сено состав
ляет здесь около 40 процентов грубых 
кормов, остальная часть проходится на до
лю малопитательной соломы, которая к 
тому же почти нигде, кроме двух-трех кол
хозов, предварительно пе перерабатывается. 
Следует добиться того, чтобы с начала 
стойлового периода содержания скота все 
колхозы приступили к переработке соломы

ки однопроцентным раствором каустиче
ской соды и соли и т. д. Особое значение 
для' колхозов Богдановского района имеет 
известкование, повышающее питательность 
и усвояемость соломы в полтора-два раза.
С этой целью необходимо заблаговременно 
создать нужные запасы доброкачественной 
негашеной извести, подвести воду, по
строить необходимые простейшие соору
жения.

Ввиду того, что урожайность сенокосов 
в районе составляет не более 8— 9 центне
ров зеленой массы с гектара, необходимо 
систематически проводить мероприятия по 
поверхностному улучшению сенокосов и 
пастбищ путем очистки их от камней и 
сорняков, подсева трав, удобрения и т. д. 
В большинстве случаев рельеф и почва 
низкоурожайных сенокосных участков 
позволяют произвести перепашку для по
сева многолетних и однолетних кормовых 
трав; это повысит урожайность сенокосов 
в несколько раз.

В настоящее время в колхозах района 
внедряются севообороты. При их разработ
ке необходимо предусмотреть большие воз
можности развития животноводства^ в 
районе л необходимость полного обес
печения его кормами; при этом сле
дует иметь в виду, что Богдановский 
район является основным районом пле
менного молочно-мясного скотоводства 
и коневодства и что от продуктив
ных и племенных качеств животных 
этого района (обусловленных в первую 
очередь кормлением) зависит улучшение 
скота тех районов республики, которые 
получают отсюда племенных производите
лей. В севооборотах необходимо предусмо
треть возможность заготовки не менее 
5— 6 тонн силоса на корову, в основном 
из специальных посевных силосных куль
тур. Нужно учесть, что если для удовле
творения нужд населения в животноводче
ской продукции годовой удой каждой ко
ровы следует довести по республике до 
2.500 килограммов, то в Богдановском 
районе он должен составить по крайней 
мере 3.000 килограммов.

Для получения высокопродуктивных 
животных необходимо правильно их выра
щивать. В колхозах Богдановского района 
молодняк хорошо развивается в первый год 
жизни, но потом прирост живого веса те
лок сильно замедляется. Происходит это в 
результате того, что содержание телок 
старшего возраста в колхозах, как прави
ло, совершенно неудовлетворительное. В 
зимний период молодняк в возрасте старше 
года кормят почти исключительно соло
мой, концентраты выдаются лишь крайне 
ослабевшим за зиму животным. В резуль
тате телки переходят в группу коров на 
год позже срока и с трудом достигают 
нормальной продуктивности.

В ряде колхозов часть скота больна. 
Правила борьбы с болезнью в некоторых 
случаях нарушаются, и проведенные ме
роприятия не дают должных результатов. 
Министерство сельского хозяйства респуб
лики должно принять решительные меры 
для ликвидации заболевания на здешних 
фермах, учитывая, что отсюда вывозятся 
племенные животные в другие районы.

Нужно обратить большое внимание на 
обеспечение района кадрами высококвали
фицированных специалистов животновод
ства. В Богдановских колхозах сейчас 
имеется только два зоотехника с высшим 
образованием, в то время как зоотехники 
с высшим образованием нужны каждому 
колхозу, имеющему крупные животновод
ческие фермы, и в первую очередь— для 
работы на племенных фермах.

Богдановский район может и должен 
стать районом высокоразвитого животно
водства, одной из главных баз снабжения 
нашей республики мясом, молочными про
дуктами.

Н. ГО Ц И РИ Д ЗЕ , 
доцент.

Ю. П ЕТ РУ Ш И Н .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Сталинградгидрострой. В  котловане ГЭС  
и водосливной плотины развернулись бе
тонные работы. Одновременно с укладкой 
бетона в фундаментные плиты ведется уста
новка железной арматуры. Н а  с н и м к е  
монтаж арматуры.

Фото А. Маклецова.
Фотохроника ТАСС.

Перед новым учебным годом

С О В ЕЩ А Н И Е  У Ч И Т ЕЛ ЕЙ  М О С КВЫ

25 августа в Октябрьском, Бауманском,
Железнодорожном, Советском и других 
районах Москвы начались августовские со
вещания учителей столицы. На них обсуж
даются вопросы, связанные с подготовкой 
школ к новому учебному году, о введении 
совместного обучения мальчиков и девочек, 
о работе школ по новому плану и новым 
программам, о дальнейшем повышении ка
чества обучения и воспитания детей.

(ТАСС).

Т РУ Д О В А Я  П О БЕД А  У РА Л Ь С К И Х  
Ш А Х Т ЕРО В

ЧЕЛЯБИНСК, 26. (ТАСС). Горняки ком
бината «Челябинскугодь» выдали на-гора 
последние тысячи тонн топлива в счет 
восьмимесячной программы.

В соревновании уральских горняков за 
достойную встречу Дня шахтера впереди 
идут коллективы трестов «Калачевуголь», 
«Коркинуголь», которые первыми в Че
лябинском бассейне выполнили план вось
ми месяцев.

По сравнению с прошлым годом, добыча 
топлива на комбинате возросла на 6,4 
процента. От сверхпланового снижения се
бестоимости продукции комбинат получил 
3.360 тысяч рублей экономии.

НА О С В О ЕН И Е  Ц ЕЛ И Н Н Ы Х  З Е М Е Л Ь
МИНСК, 26. (ТАСС). В Минское област

ное управление сельского хозяйства посту
пает много заявлений от колхозников, ра
бочих, механизаторов области с просьбой 
послать их вместе с семьями на работу в 
районы освоения целинных земель. Такие 
заявления поступают также от демобилизо
ванных воинов Советской Армии. Из обла
сти в районы Сибири и Казахстана уже 
выехали 250 семей.

Сегодня на новые земли выехала вто
рая группа переселетшв —  106 семей.

f
Близится новый учебный год. Учащиеся 

Телавского района начнут его в хороших, 
светлых, заново отремонтированных поме
щениях. Ремонт и строительство школ 
проведены в основном в установленные 
сроки. Вопросами подготовки школ к заня
тиям повседневно занимаются исполком 
Телавского районного Совета депутатов 
трудящихся, райком партии; большую по
мощь в этом деле оказывают органам на
родного образования также правления 
колхозов и сельские Советы.

Цинандальский совхоз, например, (ди
ректор И. Болквадзе) отпустил цинандаль- 
ской средней школе 600 килограммов га- 
жи и 206 килограммов извести, направил 
для проведения текущего ремонта школы 
опытного специалиста. В помещениях 
школы селения Икалто следовало провести 
капитальный ремонт. Для этой цели пра
вление колхоза селения Икалто своевре
менно выделило необходимые материалы, 
транспорт и рабочую силу. Ремопт прове
ден тщательно; погнившие деревянные 
части заменены новыми, капитально отре
монтирована крыша, заново окрашены 
полы и стены. Хорошо потрудились колхоз
ный бригадир К. Арсенашвили, колхозни
ки Г. Бачиагавили, С. Бачиагпвили, К. Бот- 
ковсли и другие, мастер Г. Теосян. Х,од ка
питального ремонта ежедневно проверяли 
председатель колхоза А. Чибалашвили и 
председатель исполкома сельсовета Д. Ба- 
зиерагавили.

Большую заботу о своевременном ремонте 
помещения школы проявило правление 
колхоза села Курдгелаури (председатель 
И. Махниагавпли). Колхоз отпустил школе 
25 кубометров пиленого и 3 кубометра 
круглого леса, что позволило пристроить 
две новые комнаты, отремонтировать кры
шу, полностью заменить устаревшие дере
вянные части.

Хорошо проведены ремонтные работы в 
школах районного центра. Ремонтная кон
тора исполкома Телавского горсовета (на
чальник С. Саркисов) капитально отре
монтировала здание русской средней 
школы.

Новое школьное здание с просторными, 
светлыми классами, учебными кабинетами 
построено в Телави.

Во всех школах района закончен ре
монт инвентаря, доставлены новые парты, 
доски, столы и стулья. 100 парт изгото
вил Телавский промышленный комбинат 
(директор И. Караулашвили).

Ряд школ располагает опытными уча
стками, где под руководством преподавате
лей учащиеся ведут практическую работу.

Много интересных опытов по выращи
ванию пшеницы, кукурузы, картофеля, 
капусты и других культур провели уча
щиеся курдгелаурской восьмилстней шко
лы (директор т. Мумлаури, преподаватель
ница биологии М. Маисурадзе). Применяя 
минеральные и органические удобрения, 
юные мичуринцы изучили рост и развитие 
отдельных культур, получили определен
ные практические навыки.

С Ъ Е З Д  П И С А Т ЕЛ ЕЙ  М О Л Д А ВИ И
КИШИНЕВ, 26. (ТАСС). Здесь открылся 

первый съезд писателей Молдавии. С до
кладом о состоянии и задачах молдавской 
советской литературы выступил председа
тель правления Союза советских писате
лей Молдавии Андрей Лунан.

В работе съезда принимают участие де
легации литераторов Украины, Белорус
сии, Грузии, Латвии, Армении, Якутии и 
других републик Советского Союза, а так
же делегация Союза советских писателей 
СССР во главе с А. Софроновым.

Образцово организована учебно-опыт
ная работа на участке ванатской средней 
школы, борющейся за право участвовать 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. Большое внимание здесь уделяется 
опытам над культурой виноградной лозы. 
Учащиеся изучают возможности повыше
ния урожайности винограда.

Исполкомы сельсоветов, партийные п 
комсомольские организации систематиче
ски обсуждают вопросы, связанные с вы
полнением закона о всеобщем обязатель
ном обучении. В районе уже в апреле был 
проведен учет детей школьного возраста, 
уточнены списки. В первые классы приня
то 1.024 детей. В нынешнем году возоб
новляют занятия 136 учеников, оставив
ших учебу в прошлые годы.

Педагогическими кадрами школы райо
на укомплектованы. В нынешнем году у 
нас начнут работать много молодых учите
лей, в том числе 13 преподавателей рус
ского языка, 7— иностранных языков, 6— 
преподавателей математики и др. Все они 
с высшим образованием. Отдел народного 
образования стремится создать им хоро
шие условия для жизни и работы. Учащие
ся района обеспечены учебниками. Телав
ский магазин «Сакцигни» получил выде
ленные по плану учебники и распределил 
их по школам. Получена и необходимая 
школьная документация: классные журна
лы, дневники и т. д.

Вместе с этим в деле подготовки школ 
района к новому учебному году имеется 
ряд недочетов. Плохо проведен текущий 
ремонт помещений лечурской начальной 
школы. Восьмилетние школы селений Ша- 
лаури, Кондоди, Квемо-Ходагаени и Сапипре 
не обеспечены дровами. В летний период 
слабо велась работа на опытных участках 
восьмилетних школ селений Шалаури, Кве- 
да-Ходашени, Бушети.

Серьезный упрек следует адресовать 
Министерству просвещения Грузинской 
ССР, не приславшему во-время новых 
учебных планов и программ. Между тем 
они не только должны быть получены-от
делом народного образования и школами, 
но и изучены нами с тем, чтобы с первых 
же дней учебы работа велась планомер
но, нормально.

Трудящиеся Телавского района с боль- 
шиу удовлетворением встретили постанов
ление правительства о введении в школад 
совместного обучения мальчиков и дево
чек. Это мероприятие будет способствовать 
укреплению сознательной дисциплины а 
улучшению качества учебно-воспитатель
ной работы в школах.

До нового учебного года осталось мень
ше недели. Рационально использовав каж
дый день, школы Телавского района хо
рошо к нему подготовятся, чтобы 1 сентя
бря организованно встретить учащихся.

А. Н А Д А Ш ВИ Л И , 
заведующий отделом народного обра
зования Телавского райисполкома.

Больше внимания аспиндзским  
целебным источникам

АСПИПДЗА, 26. (Корр. «Зари Бостона»).
Аспиндзские целебные источники успеш
но применяются при лечении ревматиче
ских, накожных, костно-суставных забо
леваний. В прошлом году в Аспиндзе лечи
лось более двух тысяч человек. Много здесь 
курортников и в нынешнем году.

.Однако в работе курорта имеются серь
езные недостатки. В апреле, во время ве
сеннего половодья, на курорте были зали
ты ванны, в результате чего из пяти ванн 
работает сейчас только одна. Снесен вися
чий мост, и для того, чтобы принять ван
ны, больным приходится переправляться 
через Куру на пароме.

Недавно дорожный отдел Аспиндзского 
райисполкома начал строительство пеше
ходного моста через Куру, однако работы 
ведутся крайне медленными темпами. Не 
заботятся здесь о благоустройстве террито
рии источника. Аспиндзекий райпотреб
союз плохо занимается обслуживанием 
больных. В буфете, например, продают 
главным образом спиртные напитки.

Надо, чтобы районные организации обес
печили нормальную работу курорта в крат
чайший срок.для остальных колхозов района, несмотря путем измельчания, запаривания, обработ- 
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Усилить борьбу со спекуляцией
Пентральпый Комитет Коммунистиче

ской партии Советского Союза, Советское 
правительство поставили перед советским 
народом задачу —  на базе могучего роста 
социалистической индустрии и подъема 
сельского хозяйства достигнуть в ближай
шие два— три года крутого подъема произ
водства товаров народного потребления и 
продуктов сельского хозяйства, в достатке 
ьбеспечить население продовольствием, а 
легкую и пищевую промышленность —  
сырьем.

Эта задача огромного исторического зна
чения может быть решена лишь в усло
виях нашего социалистического общества, 
где производство подчинено интересам все
го народа, целям максимального удовлетво
рения его постоянно растущих материаль
ных и культурных потребностей.

Промышленность наптей страны разви
вается высокими темпами, наше сельское 
хозяйство находится на подъеме. Все более 
широкий размах приобретает производство 
товаров народного потребления. Наши фа
брики и заводы с каждым днем выпускают 
для населения все больше товаров, неук
лонно расширяя их ассортимент и улуч
шая качество.

Однако наша промышленность еще не 
поспевает за спросом, не удовлетворяет 
полностью потребностей населения, кото
рые все более возрастают благодаря неук
лонному росту реальной заработной платы 
трудящихся, повышению их материально
го благосостояния. Этим пользуются спе
кулянты. Скупая в магазинах товары по 
государственным ценам, они затем пере
продают их по повышенным ценам, чем 
наносят большой вред потребителю.

В буржуазных странах спекуляция нераз
рывно связана со всей системой капи
талистического хозяйства, является одним 
из способов эксплуатации трудящихся. Вот 
почему буржуазные государства не ведут, 
да и не хотят вести настоящей борьбы со 
спекуляцией.

Иод руководством Коммунистической 
партии рабочий класс СССР, в союзе с кре

стьянством, уничтожил капитализм и, 
установив социалистическую систему хо
зяйства, тем самым уничтожил и эконо
мическую базу спекуляции. У нас .разви
лась новая, советская социалистическая 
торговля, экономической базой которой яв
ляется социалистическое хозяйство.

Спекуляция в нашей стране является 
опасным преступлением, направленным 
против общества вхцелом.

В. И. Ленин называл спекулянтов вра
гами трудящихся, врагами экономических 
мероприятий советской власти. Учитывая 
опасность спекуляции для социалистиче
ского строительства, Ленин требовал беспо
щадного преследования спекулянтов.

Борьба со спекуляцией является одной 
из важнейших задач органов прокурату
ры, суда и милиции. По статье 142-й Уго
ловного Кодекса Грузинской ССР спекуля
ция влечет за собой лишение свободы сро
ком не менее чем на 5 лет, с полной или 
частичной конфискацией имущества.

За последнее время органы прокурату
ры, вуда и милиции усилили борьбу со 
спекуляцией. Выявлен и разоблачен ряд 
спекулянтов. Многие из них уже предста
ли перед судом и понесли заслуженное* 
наказание.

Следует сказать, что спекулянты редко 
действуют в одиночку. Они обычно уста
навливают связь с теми или иными работ
никами торговли, с помощью которых и 
приобретают товары. Необходимо, в связи 
с этим, чтобы администрация торговых 
предприятий уделяла самое серьезное вни
мание подбору кадров, принимая на рабо
ту лишь честных, проверенных людей.

В мае нынешнего года прокуратура Мо- 
лотовского района Тбилиси привлекла к 
уголовной ответственности продавщицу 
магазина Л: 24 Тбилуннвермага А. И. 
Трипалину и гражданку Е. А. Черкезову. 
Было установлено, что Трипалина переда
вала Черкезовой для реализации по спе
кулятивным ценам поступавшие в магазии 
скагорти. Черкезова продавала их по цене, 
более чем в полтора раза превышающей

государственную, а «заработанные» деньги 
делиЛа с Трипалиной. Обе спекулянтки 
приговорены к пяти годам заключения в 
исправительно-трудовых лагерях.

Той же прокуратурой закончено недавно 
следствие по обвинению продавца мебель
ной секции универмага Тбилторга Г. Н. То- 
гонидзе, который, связавшись с граждани
ном А. К. Тамояном, в момент совершения 
преступления нигде не работавшим, прода
вал с его помощью по спекулятивным це
нам радиоприемники «Рекорд». Тогонидзе 
и Тамоян предстали перед судом и осуж
дены на пять лет лишения свободы.

В июле народный суд 1-го участка Мо- 
лотовгкого района Тбилиси приговорил к 
восьми годам лишения свободы Б. 10. Наф- 
талиева и к шести годам лишения свободы 
И. Д. Айвазова, с конфискацией принадле
жащего им имущества. Работая коробей
ником магазина Xi 4 Тбилторга, Айвазов 
договорился с гражданкой Руеишвили о 
том, что он «достанет» ей несколько пар 
чулок артикула Хг 106 по 100 рублей за 
пару. Айвазов, таким образом, предполагал 
«заработать» на каждой паре чулок по 
58 руб. 40 коп. Действительно, шесть пар 
таких чулок он «достал» у Нафталиева, но 
был задержан при попытке их перепро
дать.

Показательно, что как Айвазов, так и 
Нафталиев имели в прошлом судимость за 
спекуляцию, причем Айвазов был амни
стирован, а Нафталиев, хотя и отбыл срок 
наказания, в момент совершения преступ
ления нигде не работал.

Обращает на себя внимание тот факт, 
что спекулянты нередко вовлекают в свор 
преступную деятельность подростков, 
прельщая их перспективой легкого, нетру
дового заработка. Известно, например, что 
некоторые учащиеся занимаются спекуля
цией билетами в кинотеатры. Кому не при
ходилось слышать, при входе в перепол
ненные кассовые залы кинотеатров, назой

ливый шопот: «есть лишний билет», «ко
му лишний билет?»

К сожалению, немало граждан равнодуш
но проходят мимо этих подростков. А ведь 
подобное равнодушие ведет к пагубным по
следствиям.

В нынешнем году народный суд 2-го 
участка Сталинского района Тбилиси раз
бирал дело по обвинению в спекуляции би
летами в кинотеатры ученика X класса 
11-й школы Рамаза Пурцеладзе.

Приняв во внимание молодость обвиняе
мого, суд приговорил его к условному на
казанию. Пурцеладзе, однако, не захотел 
использовать предоставленную ему воз
можность стать на честный путь. В июле 
он снова был задержан с билетами, кото
рые перепродавал по спекулятивным це
нам, и был юсужден на пять лет лише
ния свободы. Следует отмстить, что 
отец Рамаза —  Пурцеладзе Заал Георгие
вич также приговорен народным судом 3-го 
участка Орджоникидзевского района Тби
лиси к пяти годам лишения свободы за 
спекуляцию билетами в госцирк.

Борьба со спекуляцией— не легкое дело. 
Спекулянты изобретательны и хитры, 
ловко приспосабливаются к обстоятель
ствам.

Некоторые спекулянты разъезжают по 
различным городам и районам страны, 
скупая и перепродавая товары.

Показательным в этом отношении яв
ляется дело по обвинению в спекуляции 
«домохозяек» Паичадзс Е. В., Грикуровой 
Р. Т. и других. Войдя в преступную связь 
с работниками одной из рижских артелей, 
они получали из Риги мебель и реализо
вали ее в Тбилиси по повышенным ценам. 
Помогал им в этом судившийся ранее за 
носредничестцр во взяточничестве некий 
Параджанов И. С., также нигде не рабо
тавший.

Было установлено, что скупкой и пере
продажей больших партии мебели Пара
джанов занимался систематически, прибе
гая иногда к услугам заведующего ску
почным пунктом Л": 28 Тбилторга K. II

Ахпателова. При перепродаже только од
ной партии мебели Параджанов «зарабо
тал» таким образом 8.000 рублей.

Небезинтересно отметить также, что муж 
Паичадзе гражданин В. Г. Беридзе рабо
тал в тот период директором института 
«Грузкоммунпроект». У него были столк
новения с женой из-за того, что она пе
риодически ездила в Ригу и занималась 
спекуляцией мебелью, однако никаких 
реальных мер к пресечению ее преступной 
деятельности он не принимал. Паичадзе 
была уличена в спекуляции только след
ственными органами.

Спекулянты мебелью понесли заслужен
ное наказание. Народный суд 1-го участ
ка Молотовского района, рассмотревший их 
дело, приговорил Паичадзе и Грикурову к 
шести годам лишения свободы каждую, а 
Параджанова —  к девяти годам лишения 
свободы, с конфискацией лично им принад
лежащего имущества. Строго наказан и за
ведующий скупочным пунктом Ахпателов.

На путь спекуляции, в поисках нетру
дового заработка, становятся отдельные 
колхозники, уклоняющиеся от работы в 
колхозах. Так, житель села Сепиети Абаш- 
ского района А. Г>. Дзвелая покупал и пе
репродавал крупный рогатый скот и кур. 
На операциях с курами Дзвелая «зарабо
тал» около 5.000 рублей, но был пойман, 
взят под стражу и в ближайшие дни пред
станет перед судом.

Не пожелали честно трудиться в колхо
зе и односельчане Дзвелая —  Валериан 
Багратович и Деомид Ерастович Лабарт- 
кава. С помощью председателя колхоза 
села Сепиети Г. А. Х'урцилава они скупи
ли 8 голов скота, забили его и перепро
дали мясо на колхозном рынке в Тбилиси, 
«заработав» при этом 3.200 рублей. Дело 
обоих спекулянтов передано в суд.

Пособник спекулянтов Хурцилава осво
божден от обязанностей председателя кол
хоза.

Следует особо отметить, что действен
ной борьбе со спекуляцией мешает терпи
мое отношение к спекулянтам со стороны 
некоторых граждан. Имеются многочислен

ные факты прямого пособничества и попы
ток выгородить от заслуженного наказания 
лиц, уличенных в спекуляции.

Фактам пособничества преступникам на
до положить конец самым решительным 
образом.

Некоторые лица систематически зани
маются покупкой и перепродажей автома
шин. Отрицая преступный характер сво
их деяний, они объясняют их различными 
«благовидными» предлогами. Жители Ку
таиси Амашукели А. Н. и Асатиани Г. М. 
купили по четыре автомашины каждый, 
Абрамидзе Б. В.— пять и Рухадзе Р. К.— 
шесть автомашин. Позволительно спро
сить, откуда они, нигде не работая, взяли 
деньги на эти покупки?

Ряд подобных фактов имел место в Тби
лиси. Монтер 5-й дистанции Закавказской 
железной дороги Мамаджанов С. Д. купил 
за четыре года восемь автомашин. На имя 
инженера-конструктора Кавэлектромонта- 
жа Кобулагавили IU. if. в течение трех 
лет автоинспекция оформила семь автома
шин, причем в настоящее время за ним 
числится только один «Москвич». Шофер 
Вартанов Л. С. в течение трех лет при
обрел семь и продал шесть автомашин, 
сапожник артели «Пнсацкомбинат» Егиа- 
заров Г. М. продал с 1950 года пять авто
машин, заведующий базой Трамвайно-трол
лейбусного управления Джиджигавиля 
Г. А. —  шесть автомашин. В течение по
следних пяти лет шесть автомашин купил 
и перепродал профессор Антелава Н. В.

Невольно возникает вопрос, кто из лип, 
занимающихся реализацией автомашин, 
помогает этим людям?

Органам прокуратуры, суда и милиции 
надо принять решительные меры для пол
ного искоренения спекуляции. Успеха в 
выполнении этой задачи они могут достиг
нуть лишь при помощи всей нашей обше* 
ственности.

М. т о п у р и д з е , 
прокурор Г рузинской ССР-
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Научный сотрудник Института электротехники Академии наук УС С Р В. Э. Морав
ский в содружестве с инженерами М. П. Сафоновым и В. С. Мельниковым, под руко
водством действительного члена Академии наук УС С Р К. К. Хренова, создали 
конденсаторную машину для сварки мелких деталей и микродеталей. Несложная маши
на потребляет электроэнергии не больше, чем обычная настольная осветительная лам
па. Н а с н и м к е: К. К. Хренов (слева) и В. Э. Моравский у  конденсаторной машины.

Фото М. Мельника. Фотохроника ТАСС.

Передовая технология Г и з  О П Ы ТА  
Н О ВА ТО РО В

Сравнительно не- НА С А БУ РТ А Л И Н С КО М  К И РП И Ч Н О М
давно продукция Са- ЗА ВО Д Е
бурталинсвого кир- ________
личного завода (Тби
лиси) отличалась низким качеством. Кир
пич выдавался с многочисленными трещи
нами. при небольших ударах раскалывал
ся. Строители не хотели брать такую про
дукцию.

В это время на завод был направлен 
янженером-технологом Варлам Константи
нович Чаргеишвили. Он занялся изуче
нием причин, порождающих брак. Приш
лось ознакомиться с карьером, изучить 
Физические и химические свойства глины, 
а затем перейти к способам ft условиям 
ее обработки. Но это не давало еще ответа 
на вопрос, занимавший инженера. И он по
дошел к главному звену— к обжигу кир
пича-сырца в кольцевой печи. Слож
ный процесс обжига происходит незримо, 
при температуре около 1.000 градусов. В 
какой момент начинают появляться тре
щины п почему? Это можно узнать лишь 
по косвенным признакам.

Варлам Константинович исследует влия
ние тепла, воздуха, паров на кирпич по 
всему циклу обжига —  с момента посад
ки в печь до выгрузки. Он определяет 
влажность сырца на различных стадиях, 
температуру в разных слоях и зонах пе
чи. Установленные им самопишущие при
боры давали нужные сведения о процес
сах, происходящих в канале печи.

Спустя два месяца т. Чаргеишвили 
предложил на производственно-техниче
ском совещании в корне изменить тепло
вой режим работы кольцевой печи. 
При существовавшем ранее тепловом ре
жиме нарушалась нормальная подготов
ка сырца к обжигу: он высушивался, по
том внезапно увлажнялся и затем сразу 
подвергался действию высокой темпера
туры. Это и вызывало трещины.

Предложенный Варламом Константино
вичем новый режим обжига был принят.
П вот продукция стала выдаваться в 
основном первым сортом.

За счет ликвидации брака на предприя
тии в течение года было выпущено до
полнительно более двух миллионов кирпи
чей.

Около полутора лет работает т. Чаргеи
швили на Сабурталинском заводе в додж- ; 
ности начальника лаборатории. За это!

время новатор внес 
ряд ценных предло-

  жений, направленных
на улучшение техно

логического процесса.
Он, например, установил, что при содер

жании песка в сырье менее 40 процентов 
кирпич получается с трещинами; если же 
содержание песка превысит 50 процентов, 
тогда кирпич будет хрупким. Чаргеишви
ли определил оптимальное содержание 
песка в сырье, необходимое для получе
ния продукции высокого качества.

При работе печи на скоростном! режиме 
встали трудности: камеры под выгрузкой 
и загрузкой не успевали остывать, темпе
ратура в них превышала 60 градусов. 
Надо было что-то придумать, чтобы по
низить температуру в камерах, дать рабо
чим возможность выгружать кирпич без 
потери времени.

По предложению т. Чаргеишвили в пе
чи был установлен дополнительный мощ
ный вентилятор, вытягивающий горячий 
воздух и способствующий интенсивному 
поступлению наружного воздуха в каме
ру. Облегчив труд выгрузчиков и садчи
ков, это мероприятие вместе с тем уско
рило движение огня в печи, увеличило ее 
производительность.

Инженер-новатор много работает над 
изысканием новых эффективных строи
тельных материалов. Так, он доказал воз
можность изготовлять на базе сабурталин- 
ской глины глино-силикатный кирпич, ко
торый не нуждается в обжиге, имеет ряд 
ценных преимуществ перед обычным кир
пичом. Тов. Чаргеишвили изучает сейчас 
возможности получения дырчатого кирпича 
на местных прессах. Им разработан метод 
покрытия глиняных плиток слюдяным 
порошком, что дает возможность выраба
тывать красивый декоративно-облицовоч
ный материал. В кабинете Варлама Кон
стантиновича висит выполненная им ори
гинальная картина. Она сложена из 
40 отдельных глиняных плиток и изоб
ражает субтропический пейзаж.

Новатор неутомимо продолжает свои 
искания, неустанно трудится над осуще
ствлением новых творческих замыслов. 
В этом он постоянно находит товарище
скую поддержку всего заводского коллек
тива.

»
С. Д О Р О ГА В Ц ЕВ .

Нынешняя
ма Кутаисского автозавода значительно 
превышает прошлогоднюю —  по автома
шинам, например, на 35 процентов. За
воз многих частей автомашин прекращен, 
и они теперь либо изготовляются, либо 
должны изготовляться на месте. Автоза
водцы поставили перед собой цель —  с 
четвертого квартала текущего года на
чать освоение и производство на месте 
кабин.

За два года должно быть закончено 
комплексное строительство автозавода с 
учетом того, чтобы все части автомобиля 
деладись на месте.

В минувшем полугодии завод работал 
неровно: план первого квартала был недо
выполнен, план второго квартала перекрыт.
На улучшении показателей в последнее 
время сказалось внедрение ряда техниче
ских новшеств, ускоривших выпуск де
талей и моторов. Например, в цехе мото
ров оборудован изготовленный в Тбилиси 
400-метровый конвейер, посредством во- 

■ торого производится внутрицеховая транс
портировка моторов. В кузнечном цехе 
смонтированы мощные молоты, что избави
ло завод от необходимости завозить слож
ные поковки с Московского и Горьковского 
автозаводов. Смонтированные в цехах за
вода мостовые краны высвободили зна- ; бований 
чительную часть рабочей силы для дру
гих участков производства. В цехе се
рого чугуна установлена полученная с 
Горьковского автозавода формовочная ма
шина, что позволило значительно улУчшить 
качество литья. В настоящее время боль
шая часть трудоемких работ механизиро
вана.

На заводе работают тысячи молодых 
рабочих. В деле подготовки квалифициро
ванных рабочих кадров Кутаисскому ав
тозаводу большую помощь оказывают Мос
ковский и Горьковский автозаводы. До 
конца текущего года на этих предприятиях 
будет подготовлено еще более тысячи рабо
чих для Кутаиси.

Кадры для завода готовят также Ку
таисский учебно-консультационный пункт 
Грузинского политехнического института 
и автомеханический техникум, где более 
800 человек овладевают сложной техни
кой автостроения. Более 200 рабочих по
вышают свою производственную квалифи
кацию.

Плодотворную работу ведут работни
ки отдела главного конструктора завода. 
Совместно с коллективом эксперименталь-

производственная програм- ного цеха они неустанно совершенствуют
конструкцию автомобиля-самосвала, вы
пускаемого заводом, создают новые моде
ли машин.

Несмотря на то, что Кутаисский авто
завод за последнее время улучшает свои 
показатели, все же в его работе остается 
немало «узких» мест, которые сильно 
мешают предприятию. Достаточно ска
зать, что коллектив не смог выполнить 
шестимесячный план но выпуску натур- 
продукции. Основные цехи неудовлетво
рительно завершили первую половину те
кущего года. Главным недостатком в ра
боте завода пока все еще остается плохая 
организация производства и труда.

На выполнении производственных пла
нов особенно сказывается негибкость ра
боты цехов —  инструментальных, норма
лей, коробки скоростей, шасси, цеха се
рого чугуна. Ритмичная работа основ
ных цехов завода во многом зависит от 
инструментального производства. Но ру
ководители этого производства (началь
ник инструментально-штамповочного кор
пуса т. Фейгин, начальник инструмен
тального цеха Л? 1 т. Иванов, начальник 
инструментального цеха 2 т. Мальцев, 
начальник штампово-механического цеха 
т. Перадзе) не учитывают возросших тре- 

предприятия, не обеспечивают 
ведущие цехи инструментом и оснасткой. 
Например, цех шасси во втором квартале 
должен был закончить освоение передней 
оси машины ЗИС-150, однако из-за того, 
что инструментальный цех X: 1 не пе
редал eriy режущие и вспомогательные 
инструменты, дело надолго затянулось: 
для передней оси необходимо 19 деталей, 
но из* них цехом шаееп пока освоено 
лишь три.

Серьезным тормозом в работе инстру
ментальных цехов является частый брак. 
Так, одно из" приспособлений— «ПЖ-73» 
изготовлялось в продолжение пяти меся
цев. Затем оно оказалось недоброкаче
ственным и потребовало переделок. Это в 
свою очередь задержало выпуск шестерен.

Кузнечный цех (начальник т. Чеишви- 
ли) не обеспечивает необходимым коли
чеством поковок цех коробки скоростей. 
Цех серого чугуна не подготовлен к обес
печению производства литьем. Ряд дета
лей, снятых с плана поставки извне, еще 
технологически не освоен на месте по вине 
этого цеха. Начальник цеха серого чугуна 
т. Гаручава и главный металлург завода

т. Борисов не осуществили пока мероприя
тий по освоению новых отливок.

На заводе систематически нарушает
ся график ремонта станков. В инстру
ментальном цехе Xi 1 не располагают до
статочным количеством квалифицирован
ных ремонтеров-механиков, и по этой 
причине в цехе ежедневно простаивают 
30— 35 станков. 6 июля только на уча
стке мастера Д. Ломтадзе простаивало 
шесть станков. Ко всему этому надо до
бавить, что отдел главного механика за
вода слабо контролирует качество ремон
та станков.

Недостатки в планировании производ
ства приводят к штурмовщине в цехах. 
Так, в цехе шасси с 1 по 6 июля отдель
ные участки простаивали. А в конце ме
сяца, как это обычно бывает, объявляется 
аврал, чтобы «вытянуть» план.

На заводе не все обстоит благополучно 
и с трудовой дисциплиной. Почти во всех 
цехах имеются случаи преждевременного 
ухода с работы. Особенно это отражается 
на работе цеха нормалей (начальник 
т. Кобаладзе). Работа с молодыми рабочи
ми, прибывшими из близлежащих райо
нов, предана забвению, и по этой причи
не большая часть молодежи совершает 
прогулы. Руководители цехов до сих пор 
не смогли ликвидировать этот серьезный 
недочет.

Директор завода т. Букпя и секретарь 
партийного комитета т. Долидзе мирятся 
с фактами невыполнения заданий в от
дельных цехах, не проявляют достаточ
ной требовательности к работникам, не 
привлекают к ответственности людей, 
срывающих выполнение плана.

Автозаводу не оказывает достаточной 
помощи промышленно-транспортный отдел 
Кутаисского горкома партии. Сейчас пред
приятие ощущает нужду в рабочей силе, 
которая требуется для осуществления уве
личенной программы. Необходимо до кон
ца года принять дополнительное число 
рабочих. Однако ни Кутаисский горком 
партии, ни дирекция автозавода не прояви
ли должной заботы о наборе рабочих и 
их обучении. ■»

Нельзя дальше допускать существова
ния всех этих «узких» мест в работе за
вода. «Узкие» места вырастают в серьез
ные неполадки, если их во-вцемя не устра
нить. А сделать это нужно незамедли
тельно.

' М. ГВ Е Л Е С И А Н И .
(Корр. «Зари Востока»).

В я х а л ц и х е  с т р о я т  п л о х о
В шахтерских поселках ежегодно сда

ются в эксплуатацию тысячи квадратных 
метров жилой площади. За последние 
8 лет строители угольного Ахалцихе по
строили и ввели в действие 230 одно
этажных и двухэтажных жилых домов и 
объектов культурно-бытового назначения.

Сейчас в процессе строительства нахо
дятся 4 трехэтажных жилых дома и Йдание 
Дома культуры. В объединенном жилом 
поселке построены здания интерната гор
нопромышленной школы, бани, детских 
яслей, столовой-магазина, средней школы 
и т. д.

Однако строителям треста «Ахалцих- 
уголь» не раз приходилось выслушивать 
справедливые жалобы шахтеров на плохое 
качество работ. Несмотря на это, в тресте 
все еще не принимаются решительные ме 
ры, направленные на устранение этого 
недочета. Крыши многих домов протека
ют, штукатурка осыпается, двери и окна 
плохо пригнаны, вокруг многих зданий не 
сделана отмостка.

В объединенном поселке в двухэтаж
ном жилом доме 13/3, сданном в экс
плуатацию в ноябре 1953 года, из-за 
неисправности канализационных труб в

ванной комнате обваливается штукатурка. 
Окна жилого дома Xi 13/5 плохо пригна
ны, лестницы, сделанные из бетона, ру
шатся, не сделана отмостка вокруг здания.

—  В жилой дом Л! 6/5 мы вселились в 
сентябре 1952 года, —  заявила жена 
шахтера С. Галоян. —  Так как крыша 
протекала, пришлось самим ее ремонти
ровать.

—  Строители треста «Ахалцихуголь» 
не обращают внимания на качество строи
тельных работ, —  заявил другой жилец 
дома Хг 6/5, мастер Ахалцихской горно
промышленной школы Xi 1 Г. Акопов. —  
Из-за недоброкачественного выполнения 
работ обваливается штукатурка вокруг 
двери моей комнаты, да и сама дверь 
шатается.

Одной из причин ухудшения вачества 
строительных работ является то, что зача
стую на строительство поступает нестан
дартный лесоматериал:

—  Иногда на перевалочную базу тре 
ста «Ахалцихуголь» присылают гнилой 
лес, —■ заявил прораб стройуправления 
Xi 1 X. Никоян, —  а техенаб треста 
(начальник С. Арутюнов) распиливает 
этот лес и присылает на стройки. В июне

и июле текущего года, например, посту
пили из техенаба на строительство трех
этажного дома Ml 14/1 гнилые балки и 
доски, которые были тут же забракованы. 
Кроме того, распиленные в техенабе дос
ки, балки, рейки зачастую получаются 
кривыми.

Следует отметить и то, что 1-е строи
тельное управление треста «Ахалцих
уголь» уже третий год строит склад для 
хранения цемента по сортам и маркам. 
Сейчас поступающие три вида цемента 
разгружаются и хранятся вместе, что от
ражается на качестве строительства.

Вопросы улучшения качества должны 
быть в центре внимания строителей. Ру
ководители 1-го строительного управления 
(начальник Д. Мушкудиани, главный ин
женер Л. Далакишвнли) и треста «Ахал
цихуголь» должны вести повседневную 
борьбу за улучшение качества строитель
ных работ.

С. ГА Л А Н Д ЯН . 
(Корр. «Зари Востока»).

Пребывание советской 
правительственной делегации 

в Румынии
БУХАРЕСТ, 26 августа. (ТАСС). Вчера 

члены советской правительственной деле
гации, кандидат в члены Президиума 
Центрального Комитета Коммунистической 
Партии Советского Союза, Председатель 
ВЦСПС H. М. Шверник и председатель Со
вета Министров Молдавской ССР Г. Я. 
Рудь посетили мост Дружбы через Дунай, 
соединяющий румынский порт Джурджу с 
болгарским портом Русе. Членов советской 
правительственной делегации сопровож
дали первый секретарь Центрального Ко
митета Румынской рабочей партии Георге 
Апостол, первый заместитель председателя 
Совета министров Александру Могиорош и 
кандидат в члены Политбюро Центрально
го Комитета Румынской рабочей партии 
Думитру Колиу.

Г»УХАРЕСТ, 26 августа. (ТАСС). Глава 
советской правительственной делегации 
H. М. Шверник встретился вчера с груп
пой руководящих работников профсоюзов 
Румынской Народной Республики —  чле- 
йами президиума Центрального совета 
профсоюзов и председателями Централь
ных комитетов профсоюзов.

Qt имени президиума Центрального со
вета профсоюзов Румынии H. М. Шверника 
приветствовал председатель Центрального 
совета профсоюзов Стелиан Морару. В 
своем кратком вступительном слове он 
подчеркнул большую помощь профсоюзов 
Советского Союза румынским профсоюзам.

Затем выступил H. М. Шверник, кото
рый’ передал горячий привет румынским 
профсоюзам от советских профсоюзов. Он 
поделился опытом, накопленным профсою
зами СССР, рассказал о постоянной забо
те советских профсоюзов об удовлетворе
нии культурно-бытовых нужд трудящихся, 
о новых формах и методах работы профсо
юзов по успешной реализации задач, по
ставленных Коммунистической партией 
Советского Союза и правительством перед 
всем советским народом.

Выступление П. М. Шверника было вы-* 
слушано с огромным вниманием и вызвало 
живой интерес у присутствовавших.

•— О ---
Открытие чемпионата 

Европы по легкой 
атлетике

БЕРН, 25 августа. (ТАСС}. Сегодня на 
бернском стадионе «Нейфильд» открылся 
чемпионат Европы по легкой атлетике.

В чемпионате участвуют легкоатлеты 
28 европейских стран. Всего в соревнова
ниях по различным видам лёгкой атлетики 
примут участие 928 спортсменов. Делега
ция СССР насчитывает 72 спортсмена, из 
которых 26 женщин.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С ТРА Н Ы  
ПО Б А С К ЕТ Б О Л У

К И Е В , 26. (Спец. корр. «Зари Востока).
Третий тур чемпионата принес новые побе
ды мужской и женской командам Грузии. 
М ужская команда тбилисских динамовцев 
встретилась с командой ИДСА. Продемон
стрировав волю к  победе, хорошую сыгран
ность, тбилисские баскетболисты победили 
армейскую команду со счетом 65 :62.

Женская команда спортивного общества 
«Наука» (Тбилиси) отлично провела встре
чу с баскетболистками «УСК» (Тарту). Осо
бенно отличилась Вера Гнетова, принесшая 
команде 34 очка. Тбилисские спортсменки 
выиграли встречу со счетом 56: 39.

Динамовки Москвы победили женскую 
команду «Даугава» (Рига) со счетом 
77: 44. М ужская команда «Жальгирис» 
(Каунас) победила армейских баскетбо
листов Киева со счетом 71 : 65. Динамовцы 
Москвы одержали победу над московскими 
спартаковцами— 70 : 63. Женская команда 
общества «Искра* (Ленинград) добилась 
победы над командой «Жальгирис» (К ау 
нас). Счет — 54:45.
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На новом творческом этапе
Театральный сезон 1953-54 г. явился 

Для Тбилисского театра армянской драмы 
важным этапом в его творческом росте.

Коллектив театра, усиленный в своем 
составе опытным постановщиком и режис
сером заслуженным деятелем искусств Гру
зинской ССР А. Абаряном, начал спектак
ли в реконструированном здании во вто
рой половине сезона и показал до кон
ца сезона четыре новые постановки: 
«Опытное поле» Наири Заряна, «Страна 
родная» Д. Демирчяна, «Любовь на рас
свете» Я. Галана и «Тачат Амазаспович 
взволнован» А. Барсегяна и Г. Джанибс- 
гяна.

Две из поставленных пьес —  «Опытное 
поле» (режиссер заслуженный деятель 
искусств Грузинской ССР Ф. Бжикян) и 
«Тачат Амазаспович взволнован» (режис
сер А. Абарян) являются произведениями 
па современную тематику. В обеих коме
диях разоблачаются люди, носящие в себе 
пороки прошлого. Им противопоставлены 
положительные образы наших современни
ков.

В пьесе «Опытное поле» директор сов
хоза Гарнакерян злоупотребляет своим слу
жебным положением. Обзаведясь собствен
ным особняком, дорогостоящей обстанов
кой, Гарнакерян метит на более высокую 
Должность, которую, однако, ему мешает 
занять отсутствие у него ученой степени. 
С этой целью он фабрикует диссертацию, 
полагаясь при ее защите больше на прия
тельские связи, чем на свои знания. В этих 
нечестных намерениях Гарнакеряна путь 
ену преграждает молодой ученый Карсе- 
Пян, работающий на опытном поле совхоза. 
Здесь он выращивает высокоурожайные 
еорта огородных растений. Назначенный 
оппонентом Гарнакеряна, Карсецян отвер
нет его диссертацию ввиду ее полнейшей 
научной несостоятельности. В отместку за 
это Гарнакерян клевещет на молодого уче
ного, но терпит поражение.

Во второй комедии управляющий район
ным отделением Госбанка Тачат Амазасно- 
*ич, Пользуясь своим служебным положе
нием, не стесняется обогащаться за счет 
колхозов. «Регулируя» выдачу денежных

О Ч Е Т Ы Р Е Х  С П Е К Т А К Л Я Х  
Т Б И Л И С С К О ГО  Т ЕА Т РА  

А РМ Я Н С К О Й  Д Р А М Ы

средств колхозам, он берет взятки. Сюжет 
комедии основан на том, что Тачат Амазас
пович передает одному из колхозов на про
корм собственных поросят, чтобы затем с

ная артистка Грузинской ССР М. Моджорян 
роль Марго, жены Гарнакеряна. Удачно 
справляются со своими ролями артистка 
3. Степанян (научная сотрудница Алабян), 
артист Б. Ехшатян (главный агроном) и 
др. Особо следует отметить исполнение ро
ли бригадира Балабска артистом Б. Нсрсс- 
сяном. Балабек —  пройдоха, мошенник —  

, правая рука директора совхоза в его нечи- 
выгодой их продать. Колхозники разоолача- ; стоплотных деяниях. Б. Нерсссян с боль- 
ют нечестные поступки этого работника.

Обе комедии характеризуются высокими 
литературными качествами. Но в то же 
время они носят в себе недостаток, кото
рым грешат и некоторые другие комедии, 
написанные советскими драматургами за 
последнее время. Основное внимание авто
ров уделяется тщательной обрисовке отри
цательных образов. Положительные же ге
рои выглядят в пьесах схематично, недо
статочно убедительно. II если в комедии 
«Опытное поле» конфликт между положи
тельными и отрицательными персонажами 
имеет серьезную основу и развивается в 
драматургически напряженном действии, то 
этого нет во второй из названных нами ко
медий. Поводом к конфликту в 'этой пьесе 
служат малозначительные ц малоубеди
тельные факты. Действие комедии растя
нуто.

Несмотря на отмеченные недостатки, обе 
комедии дали возможность выявить творче
ские возможности коллектива Тбилисского 
театра армянской драмы. Режиссеры-поста
новщики приложили много усилий, чтобы 
сгладить недостатки этих пьес, а актеры 
создали примечательные по своей художе
ственной убедительности сценические обра
зы. Так, народный артист Грузинской ССР 
А. Лусиняп в комедии «Опытное поле» 
исполняет роль молодого ученого Карсеця- 
на. Созданный им положительный образ 
отличается сдержанностью и внутренней 
силой. Ярко обрисована заслуженным ар
тистом республики Дори-Амирбекяном от
рицательная личность директора совхоза 
Гарнакеряна. Особспно удалась артисту за
ключительная сцена —  крушение замыс
лов Гарнакеряна. С высоким профессио
нальным мастерством исполняет заслужсн-

шим мастерством создает образ прожженно
го плута, притворяющегося дурачком. Спо
собная артистка В. Акопян, играющая роль 
жены Балабека Джульетты, блестяще пе
редает мещанскую сущность этой глупова
той женщины. Мастерски проводят арти
сты Нерсесян и Акопян сцены диалогов 
Балабека и Джульетты.

В поставленной А. Абаряном комедии 
«Тачат Амазаспович взволнован» артист 
Б. Нерсесян талантливо играет роль сына 
Тачата —  дегенеративного юнца, мамень
киного сынка Котика. Роль Тачата Амазас- 
повича —  «вельможи» районного масшта
ба —  исполняет А. Лусинян. Образ, создан
ный авторами пьесы, довольно однообраз
ный, а между тем он является стержнем ! 
комедии. А. Лусинян, безусловно, мастер-j они местами впадают в гротеск, нарушая

Сцена из спектакля «Опытное поле» (1-й 
Балабека, В. Акопян в роли Джульетты.

акт). Слева направо: Б. Нерсесян в роли

ски преодолевает недочеты пьесы, находя 
для каждого сценического положения тща
тельно продуманные черты выразитель
ности.

Хорошо ведет роль Вариньки, жены Та
чата Амазасповича, народная артистка рес
публики М. Бероян. С высоким мастерством 
исполняет роль старого пастуха Усика на
родный артист республики А. Бероян. Он 
находит много убедительных штрихов для 
характеристики справедливого человека, 
строгого судьи Тачата.

Четко обрисовывают свои роли заслу
женные артисты республики Пааре (бух
галтер банка) и Л. Алавердян (председатель 
колхоза), а также артистка Э. Степанян

тем самым общин строй спектакля.
Судя по этим двум спектаклям, можно 

заключить, что коллектив Тбилисского 
театра армянской драмы прилагает все уси
лия к пополнению своего репертуара пьеса
ми, в которых находила бы свое отображе
ние наша современная действительность.

Удачна постановка пьесы Я. Галана 
«Любовь на рассвете», осуществленная ре- 
яшссером Ф. Бжикяном. Спектакль был по
священ 300-летию воссоединения Украины 
с Россией. В исполнение пьесы, рисующей 
борьбу колхозников Западной Украины за 
укрепление социалистических начал, борь
бу с замаскированными врагами нашей 
Родины, артисты Тбилисского театра ар
мянской драмы вложили много творческого1 Луки «не нашел»

(секретарь парторганизации). Артисты ! ТРУда. Законченный образ врага колхозного оораза, и потому игра его недостаточно убе- 
Р. Паповьян и Н. Туманян исполняют ха-

простотой проникнут образ девочки Па- 
раски в исполнении артистки С. Шекоян. 
Артист А. Еаджворян, исполняющий роль 
сельского священника Юлиана, создал 
овеянный теплотой образ правдивого че
ловека, ищущего выхода из возник
ших перед ним противоречий. А. Лу
синян исполняет роль агронома Мы- 
колы Воркалюка. Это— положительный ге
рой пьесы, олицетворяющий людей, само
отверженно борющихся за новую жизнь. 
Артист находит выразительные средства 
для цельной обрисовки образа, но в ряде 
мест в нем недостаточно проявляется тот 
внутренний энтузиазм, который движет 
энергией людей, строящих новую жизнь. 
Артист Б. Нерсесян в роли диверсанта 

еще соответствующего

рактерные роли мелких пройдох, готовых 
поживиться общественным добром. Однако

строя^—  кулака Штефана Петрича создает; дительна. Так же неубедителен образ Семе- 
ь этой пьесе артист А. Бероян. Роль жены 1 на в исполнении артиста Сос-Сосяна. 
Штефана, старухи Олены, блестяще испод-j Одну из главных ролей —  учительницы 
няет артистка А. Меликян. Искренностью и Варвары Петрич— играет 3. Степанян. Од

нако артистке не удалось выразить всех 
внутренних противоречий этого образа.

Неоспоримым творческим достижением 
театра нужно считать постановку режиссе
ром А. Абаряном героической драмы Д. Де
мирчяна «Страна родная». Это одно из 
популярнейших исторических произведе
ний армянской драматургии, пьеса, повест
вующая о жизни средневековой Армении, о 
героической борьбе армянского народа про
тив иноземных угнетателей.

Режиссерская работа над этим спектак
лем достойна внимания, как пример пра
вильного понимания и раскрытия истори
ческих событий, в которых движущей си
лой является народ.

В постановке занята вся труппа театра. 
Артист Б. Нерсесян, играющий в этом 
спектакле роль царя Гагика II, создает 
убедительный образ преданного родине мо
лодого воина. На уровне высокого актер
ского мастерства ведет Дори-Амирбекяя 
роль князя Вест Саркиса. Достойно похва
лы мастерство артистов А. Берояна (мастер- 
каменотес Зенон), Р. Паповьяна (Григор 
Магистрос), А. Каджворяна (Ваграм Сна- 
рапст), М. Моджорян (мать Гагика Фаран- 
дзем), Л. Алавердяна (епископ), М. Марутя- 
на (посол византийский) и др.

Декоративное оформление всех четырех 
постановок принадлежит художнику 
Р. Налбандяну. Нужно отметить, что за 
свою многолетнюю деятельность в Тбилис
ском театре армянской драмы Р. Налбандян 
вырос в талантливого мастера театрально- 
декоративного искусства. Декорации Нал- 
бандяна живописны и сделаны с учетом 
возможностей сценической площадки. Осо
бенно примечательно художественное офор
мление драмы «Страна родная». В красоч
ных топах восстановлены виды древней 
столицы Армении —  знаменитого города 
Ани.

Хочется выразить уверенность, что кол
лектив Театра армянской драмы достойно 
подготовится к новому театральному сезо
ну, что, закрепляя и развивая достигнутые 
в прошедшем театральном сезоне творче
ские успехи, он поднимет свое искусство 
на новую, более высокую ступень.

Г. БУХНИКАШВИЛИ.
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Окончание выборов депутатов 
во Всекитайское собрание 
народных представителей

ПЕКИН, 25 августа. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Женьминьжибао», во всех 
провинциях Китая, в автономном районе 
Внутренняя Монголия и в городах цен
трального подчинения повсеместно про-|ство передало текст письма, направ-

ПИСЬМО П Р Е З И Д Е Н Т А  Г Е Р М А Н С К О Й  
Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К О Й  Р ЕСПУБЛИКИ В И Л Ь Г ЕЛ Ь М А  ПИКА 

П Р Е З И Д Е Н Т У  ФРАНЦИИ Р Е Н Е  КОТИ
БЕРЛИН, 26 августа. (ТАСС). Агент-1. Германии. Однако без восстановления един-

шли сессии собраний народных представи
телей, на которых были избраны депута
ты в высший законодательный орган 
страны —  Всекитайское собрание народ
ных представителей.

Всего во Всекитайское собрание народ
ных представителей по стране избрано 
1.226 депутатов. Среди них —  представи
тели всех демократических слоев обще
ства. всех национальностей Китая. В чис
ле избранных депутатов —- руководители 
Центрального народного правительства и 
Коммунистической партии Китая Мао 
Цзэ-дун, Лю Шао-ци, Чжоу Энь-лай, Чжу 
Дэ, Чэнь Юнь, выдающийся борец за мир 1 
Сун Цзин-лин, представители демократи
ческих партий и общественных организа
ций Китая, беспартийные демократические 
деятели, передовики промышленности и 
сельского хозяйства, работники культуры.

На местных собраниях народных пред
ставителей, кроме избрания депутатов во 
Всекитайское собрание народных предста
вителей, был обсужден проект конститу
ции КНР, обсуждена работа местных орга
нов власти и намечены основные задачи 
на будущее.

Созыв местных собраний народных 
представителей, пишет «Женьминьжибао», 
способствовал дальнейшему укреплению 
строя народной демократии Китая,

Призывы ЦК БКП  ко Дню 
свободы— 9 сентября

СОФИЯ, 25 августа. (ТАСС). Сегодня
газеты опубликовали призывы Централь
ного Комитета Болгарской коммунистиче
ской партии к 10-й годовщине народного 
восстания и освобождения Болгарии от 
фашизма и империалистического рабства—  
9 сентября 1944 года.

Братский привет и вечная признатель
ность, говорится в призывах, нашему 
освободителю —  великому Советскому 
Союзу! Слава непобедимой Советской Ар
мии-освободительнице! Пусть здравствует 
и все больше укрепляется и процветает 
в веках животворная болгаро-совет
ская дружба! Пусть крепнет солидар
ность народов в борьбе за мирное раз
решение спорных международных вопро
сов, за запрещение атомного оружия, за 
обеспечение коллективной безопасности 
всех европейских народов, пусть крепнет 
могучий и непобедимый лагерь мира, де
мократии и социализма во главе с вели
ким Советским Союзом!

Центральный Комитет Болгарской ком
мунистической партии призывает трудя
щихся Болгарии еще теснее сплотиться 
вокруг Коммунистической партии и на
родного правительства в борьбе за претво
рение в жизнь решений VI съезда Болгар
ской коммунистической партии. ЦК БКП 
призывает к выполнению и перевыполне
нию второго пятилетнего плана, к ко
ренному улучшению материального и куль
турного благосостояния народа, укрепле
нию союза между рабочим классом и тру
дящимся крестьянством, построению со
циализма.

Центральный Комитет Болгарской ком
мунистической партии призывает также 
трудящихся Болгарии добиваться новых 
побед в народном хозяйстве.

ленного 2 ЗУ августа президентом Герман 
ской Демократической Республики Виль
гельмом Пиком президенту Франции Рене 
Коти.

В письме говорится:
Глубоко озабоченный тем, что продик

тованная агрессивными силами политика 
аденауэровского правительства, направлен
ная на ремилитаризацию Западной Герма
нии и на реваншистскую войну, способна 
вызвать во французском народе совершен
но ложные и опасные представления о 
действительной воле немецкого народа, я 
обращаюсь в качестве президента Герман
ской Демократической Республики от 
имени ее миролюбивых граждан, а также 
от имени миролюбивых людей Западной 
Германии и Западного Берлина с ниже
следующим посланием к Вам, как прези
денту республики Франции и тем самым 
к французскому народу.

Немецкий народ выступает против аде- 
науэровской политики вооружения и воен
ных приготовлений. Он хочет не войны, а 
мира и дружбы с французским народом, 
как и со всеми другими народами.

В обеспечении мира в Европе в одина
ковой мере заинтересованы оба народа —  
немецкий и французский. Обеспечение 
мира в Европе соответствует интересам 
обоих государств. Путь к достижению дей
ствительной безопасности всех европей
ских государств существует. Этот путь за
ключается в общеевропейском соглашении 
о коллективной безопасности, которая бу
дет достигнута тем скорее, чем активнее 
сами участвующие народы возьмут дело 
мира в свои руки.

Активным участием в усилиях, направ
ленных на достижение на Женевском со
вещании соглашения о перемирии во 
Вьетнаме, Франция внесла серьезный 
вклад в дело ослабления международной 
напряженности. От имени всех миролюби
вых немцев я выражаю надежду, что 
представители миролюбивого французского 
народа будут теперь помогать большому 
делу обеспечения мира в Европе.

Величайшей опасностью для мира в Ев
ропе является ремилитаризация Западной 
Германии, проводимая известными амери
канскими и западногерманскими милита
ристами с помощью европейского оборони
тельного сообщества и подобных военных 
пактов.

Результаты народного голосования в 
Германской Демократической Республике, 
проходившего с 27 по 29 июня 1954 года, 
означают, что демократическая и миро
любивая часть Германии никогда не при
знает таких договоров, как договор о ев
ропейском оборонительном сообществе.

Ремилитаризация Западной Германии 
препятствует восстановлению единства

с.тва Германии на демократической основе 
не может быть п речи о серьезном обеспе
чении мира в Европе. Поэтому я питаю 
надежду, что в интересах миролюбивых 
сил французского и немецкого народов, 
как и всех народов Европы, французский 
парламент никогда не ратифицирует бонн
ский и парижский договоры.

Если есть такие французы, которые 
полагают, что путем ратификации догово
ра о европейском оборонительном сообще
стве можно ослабить провокационный ми
литаристский характер нового западно- 
германского вермахта, то они находятся в 
большом и роковом заблуждении. Так же, 
как когда-то в Веймарской Республике, 
милитаристы в Федеральной Республике 
лицемерно говорят сегодня об обороне п 
мире, в то время как на деле они воору
жаются для новой реваншистской войны. 
История учит, что германский милита
ризм представляет большую опасность для 
Франции и что его возрождение втянет 
Францию, Германию и другие страны в 
опаснейшую авантюру.

Если Франция хочет помочь устранить 
эту опасность, то имеется только один 
путь: отклонить ратификацию боннского 
и парижского военных договоров и вместо 
этого содействовать тому, чтобы во всей 
Германии были созданы необходимые пред
посылки для мирного сосуществования 
немецкого народа с французским народом 
и всеми другими народами Европы.

Я убежден, что миролюбивая Франция 
поддержит требование немецкого наро
да о быстрейшем заключении мирного до
говора, так как тем самым было бы га
рантировано мирное демократическое раз
витие единой и равноправной Германии, 
которая установила бы добрососедские от
ношения со всеми другими европейскими 
государствами.

Для дружественного соглашения между 
миролюбивыми силами Франции и Герма
нии большое значение имеет развитие эко
номических и культурных отношений на 
основе взаимности и обоюдной выгоды. 
Этому развитию воспрепятствовал бы до
говор о европейском оборонительном сооб
ществе, так как он несет как Германии, 
так п Франции потерю национальной 
независимости.

Я позволяю себе заверить Вас, г-н пре
зидент и французский народ, что Герман
ская Демократическая Республика сделает 
все, чтобы развивать в немецком народе 
идею дружбы и мира с миролюбивой 
Францией. Она будет всячески содейство
вать такому усилению влияния миролю
бивых сил во всей Германии, которое ли
шит западногерманских милитаристов воз
можности оказывать политическое давле
ние на Францию и подготовить новую ре
ваншистскую войну.

Воля французского народа

П рибытие в С там бульски й  порт 
ам ер и кан ски х  военных кораблей
ПАРИЖ, 25 августа. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Франс Пресс передает 
из Стамбула:

12 кораблей 6-го американского флота, 
в том числе крейсер «Сэлем», прибыли 
сегодня утром в Стамбульский порт.

ПАРИЖ, 25 августа. (ТАСС). В связи с 
приближением срока открытия парламент
ских дебатов по парижскому договору на
родное движение против вооружения За
падной Германии под прикрытием «евро
пейской армии» приобретает во Франции 
огромный размах. В многочисленных те
леграммах и письмах в адрес правитель
ства, в петициях, через делегации, посе
щающие депутатов Национального собра
ния, на митингах, манифестациях и со
браниях французы протестуют против ми
литаризации Германии и требуют отклоне
ния договора о «европейской армии».

По сообщению газеты «Юманите», чи
новник министерства иностранных дел, 
принимая вчера делегацию сторонников 
мира департамента Сена и Уаза, заявил, 
что это уже 150-я делегация, требующая 
отказа от проведения политики вооруже
ния Западной Германии.

По всей стране проходит сбор подписей 
под петициями протеста против возрожде
ния агрессивного германского вермахта. 
Лишь в департаменте Буш-дю-Рон такие 
петиции подписали 450 тысяч жителей, в 
том числе 20 генеральных и 40 муни
ципальных советников и 9 депутатов На
ционального собрания.

Многие депутаты, отвечая на призыв 
делегаций трудящихся, подтверждают 
свою решимость отвергнуть парижский 
договор. Депутат-деголлевец Юэль (от де
партамента Верхняя Марна) заявил желез
нодорожникам города Шомон: «С протоко
лами или без них я буду голосовать 
против договора о европейском оборони
тельном сообществе. Я согласен, что необ
ходимо рассмотреть последние советские 
предложения» (о проведении переговоров 
по германскому вопросу. — Ред.).

Депутат-радикал Массо заверил делега
цию рабочих города Динь (департамент 
Нижние Альпы), что он будет голосовать 
против парижского договора. «Европа из 
шести государств, —  заявил он, —  яв
ляется безумием».

Аналогичные заявления сделали депута
ты Пельтр (независимый республиканец), 
Гислен (социалист), Дезарно (радикал) и 
другие.

С заявлениями против военного союза 
Франции с бывшими гитлеровскими за
хватчиками выступили: Союз француз
ских женщин, Унитарная социалистиче
ская партия, Федерация республиканских 
офицеров и унтер-офицеров запаса, Союз 
республиканской молодежи Франции и 
многие другие организации.

Перед обсуждением  во ф р ан ц узском1 
парламенте договора о „европейском  

оборонительном сообщ естве“
ПАРИЖ, 25 августа. (ТАСС). На 

28 августа во французском Национальном 
собрании назначено обсуждение договора 
о создании «европейского оборонительно
го сообщества».

На вчерашнем заседании кабинета было 
решено не откладывать больше обсужде
ния договора в Национальном собрании и 
положить в основу дебатов доклад социа
листа Жюля Мока, который приходит в 
выводу о необходимости отклонить законо
проект о ратификации. Весьма важным 
также является решение не ставить во
прос о доверии правительству в связи с 
этим обсуждением. Мендес-Франс мотиви
ровал это решение правительства нежела
нием оказывать давление на депутатов.

Выступая сегодня с сообщением об ито
гах брюссельского совещания на совмест
ном заседании паоламентских комиссий, 
Мендес-Франс напомнил, что попытка при
мирить точки зрения противников и сторон
ников договора о «европейском оборонитель
ном сообществе», предпринятая по его ука
занию, завершилась неудачей. Он сказал, 
что это побудило его составить проект до
полнительного протокола к договору, со
держащего поправки, которые могли бы. 
по его мнению, сделать договор прием
лемым для большинства членов француз
ского парламента. Мендес-Франс заявил, 
что этот протокол в основном был отверг
нут другими участниками брюссельского 
совещания, которые сослались на то обсто
ятельство, что принятие протокола могло 
бы вызвать необходимость открытия но
вых дебатов в парламентах тех стран, 
где ратификация договора о «европейском 
оборонительном сообществе» уже состоялась 
(Западная Германия, Бельгия, Голландия, 
Люксембург).

Мендес-Франс рассказал далее о так 
называемом контрпроекте Спаака, который 
предлагал заменить французский протокол 
совместным заявлением стран —  участниц 
«европейского оборонительного сообще
ства», сводившимся к обещанию пересмот
реть договор после того, как он будет ра
тифицирован и вступит в силу. Мендес- 
Франс заявил, что французская делегация 
отклонила предложение Спаака. п участ
ники совещания не смогли придти к со
глашению.

На заседании международной 
комиссии по наблюдению 
и контролю в Камбодже

ШАНХАЙ, 25 августа. (ТАСС). Как со
общает Вьетнамское информационное 
агентство, 14 августа в провинции Свай- 
Риенг состоялось первое совещание меж
дународной комиссии по наблюдению и 
контролю в Камбодже и смешанной комис
сии в Камбодже.

Делегат командования вьетнамских на
родных добровольцев в Камбодже полков
ник Тань Сон приветствовал представи
телей Индии, Польши и Канады в между
народной комиссии по наблюдению и конт
ролю. «Стороны, —  сказал он, —  при
знали, что приказ о прекращении огня в 
Камбодже, а также во Вьетнаме и Лаосе 
выполнен точно, однако прекращение ог
ня является лишь первым шагом на пути 
осуществления Женевских соглашений. Мы 
уверены, что международная и смешанная 
комиссии помогут нам преодолеть все 
трудности в выполнении этой задачи. Что 
касается нас, мы будем строго выполнять 
все условия соглашения о перемирии».

Представитель командования королев
ской армии Камбоджи подполковник Си- 
рейсаван заявил, что он сделает все воз
можное для сотрудничества с представите
лем командования вооруженных сил со
противления Кхмера с тем, чтобы точно 
выполнять условия соглашений о переми
рии.

Выступивший от имени международной 
комиссии по наблюдению и контролю гла
ва индийской делегации генерал-майор 
Сардаманг Сингх сказал: «Мы будем тес
но сотрудничать, чтобы содействовать 
укреплению мира в Камбодже».

Заседание проходило в обстановке ис
кренности и взаимного понимания.

В ы с т у п л е н и е  Н е р у  в  и н д и й с к о м  п а р л а м е н т е
ДЕЛП, 25 августа. (ТАСС). Как пере

дает Индийское информационное • бюро, 
сегодня в Народной палате Индий с заяв
лением о внешней политике Индии высту
пил премьер-министр Индии Неру. Зна
чительную часть своего выступления Не
ру посвятил вопросу о португальских 
владениях в Индии.

Внутри португальских владений в Ин
дии, сказал он, усилились оппозиция и

Неру изложил политику, которую бу
дет проводить Индия, когда Гоа. станет 
частью индийской территории.

Коснувшись вопроса о французских 
владениях, премьер-министр заявил: поло
жение в отношении французских владе
ний, к счастью, в настоящее время пред
ставляет собой цную и более обнадежи
вающую картину. Я верю, что мы можем 
с достаточным основанием полагать, что

сопротивление иностранному и колониаль- J мы приближаемся к осуществлению на- 
ному господству. Это чисто гоаское дви- ших надежд на мирное и прочное урепу-
жение, народное и местное. Власти про 
тивопоставили ему освященные време
нем, но дискредитированные методы ко
лониального произвола, угнетения и авто
ритарного насилия, сочетаемые с отказом 
народу в его неотъемлемых правах на сво
боду и самоопределение. Правительство и 
народ нашей страны полностью симпати
зируют стремлениям гоаского народа 
освободиться от иностранного господства и 
воссоединиться со своим отечеством.

Португальское правительство, сказал 
Неру, позволяет себе безрассудные утвер
ждения и неограниченные оскорбления в 
отношении нас.

Однако правительство Индии не намере
но дать спровоцировать езбя таким обра
зом, чтобы оно стало думать или действо
вать военными категориями. Концентрация 
португальских войск и передвижение 
судов, впатне возможно, представляют 
собой нарушение наших национальных и 
международных прав. Мы изучим и рас- 
смотрим это и примем такие законные ме
ры. которые мопут оказаться необходимы
ми По мы не намерены следовать приме
ру португальского правительства в этом 
отношении.

лирование, которое будет достигнуто пу
тем примирения и согласия и будет по
четным и удовлетворительным для всех 
заинтересованных сторон.

Касаясь обсуждения корейского вопро
са на Женевском совещании, Неру ска
зал:

Проблема Кореи должна быть разреше
на в интересах устойчивости в Азии и во 
всем мире и сохранения мира. Необхо
димо продолжать усилия, чтобы добиться 
прогресса в отношении установления ми
ра в Корее.

В Женеве совещание по Индо-Китаю

Помимо роли двух председателей сове
щания, премьер-министр отметил также 
вклад, который внес в работу Женевско
го совещания глава китайской делегации 
Чжоу Энь-лай, который дал почувствовать 
совещанию «реальность новой Азии».

Далее Неру отметил роль Демократиче
ской Республики Вьетнам и Франции в 
достижении соглашения о прекращении 
военных действий в Индо-Китае. Урепу- 
лирование в Индо-Китае, сказал он, до
стигнуто действительно путем перегово
ров, при этом ни одна из враждующих 
сторон не является победительницей, а 
победителем является дело мира.

Далее Неру сказал: замечательной осо
бенностью урегулирования индо-китайско
го вопроса является то, что предусматри
вается создание трех независимых госу
дарств —  Вьетнама, Лаоса и Камбоджи—  
и гарантия их суверенитета при взаим
ном уважении целостности, невмешатель
ства во внутренние дела друг друга и 
невступлении в военные союзы с другими 
государствами. Таким образом, государ-

Совместное коммюнике, опубликованное 
Чжоу Энь-лаем и мной в качестве премь
ер-министров наших соответствующих 
стран, привлекло внимание всего мира. 
Пять принципов, содержащихся в этом 
коммюнике, вытекают из позиции коллек

тивного мира. Наш ближайший сосед —  
Бирма тоже присоединилась к этим пя
ти принципам, и другие страны в Юго- 
Восточной Азии поддерживают эти прин
ципы. Взаимопонимание, которое мы 
установили, не направлено против какой- 
нибудь страны или группы стран. Мы 
надеемся, что оно содержит ядро того об
разца коллективного мира, который яв
ляется единственной альтернативой воен
ной готовности и единственным серьез
ным подходом к подлинной безопасности.

В начале сентября на Филиппинах на
мечается конференция для рассмотрения 
предложения об образовании коллектив
ной организации для Юго-Восточной Азии. 
Мы заявили, что не можем участвовать в 
этой встрече, ибо нам кажется, что она
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Книжные киоски в школах
тт

Большое оживление сейчас в книж
ных магазинах Тбилиси. Тысячи школь
ников, готовясь к занятиям, приходят 
сюда, чтобы приобрести новые учебни
ки. тетради, ученические принадлежно
сти.

Управление книжной торговли «Сак- 
цигни» организовало торговлю учебника
ми и учебными пособиями помимо мага
зинов непосредственно в школах. С 
20 августа в 40 тбилисских школах от

крыты книжные киоски, где учащиеся 
могут приобрести необходимую им ли
тературу, тетради.

Киоскам передано для продажи 
школьникам около 250.000 экземпляров 
новых учебников и 3 миллиона тетрадей. 

* * *
Н а  с н и м к е :  книжный киоск, откры

тый магазином №  6 «Сакцьгни» в поме
щении 66-й тбилисской школы.

Фото В. Тархова.

Закрылись городские пионерские лагери
Кончилось пионерское лето. В  Централь

ном парке культуры и отдыха пионеров и 
школьников состоялся торжественный вечер, 
посвященный закрытию 4-й традиционной 
спартакиады городских пионерских лагерей.

Нынешним летом в Тбилиси работало 
13 пионерских лагерей и 15 оздоровитель
ных площадок, где в течение каникул 
отдохнуло более 5.000 школьников.

Весело и содержательно проводили свой 
досуг дети в лагерях. Они принимали уча
стие в работе кружков художественной са-

шали туристские походы по родному краю 
и экскурсии по историческим местам и 
новостройкам города, на промышленные 
предприятия, встречались с передовиками 
производства, деятелями науки и искусства. 
Особенно увлекательными были походы в 
пригородные колхозы Гареубанского рай
она, где пионеры и школьники принимали 
участие в полевых работах. Группа активи
стов пионерских лагерей района имени 
26 комиссаров выезжала в Ереван, где

модеятельности и спортивных секций, совер- встретилась со школьниками Армении.

Успехи трамвайщиков
Коллективу Тбилисского трамвайно-трол

лейбусного управления за успешную работу 
в первом квартале присуждено переходящее 
Красное знамя Совета Министров Грузин
ской ССР и Совпрофа Грузии.

Успешно трудились работники город
ского транспорта и во втором квартале. 
Сверх плана перевезено более 4 мил
лионов пассажиров. Из капитального ре
монта сверх плана выпушено 11 трамвай
ных вагонов. В  городе сейчас ежедневно 
курсирует свыше 300 трамвайных и трол
лейбусных вагонов.

В  торжественной обстановке на общем 
собрании работников городского транспор
та, которое состоялось в летнем театре пар
ка культуры и отдыха имени С. Орджони
кидзе, министр коммунального хозяйства 
Грузинской ССР тов. К. Баригян вручил 
начальнику Трамвайно-троллейбусного уп
равления тов. Г. Мшвидобадзе переходящее 
Красное знамя Совета Министров Грузин
ской ССР и Совпрофа Грузии за успехи во 
втором квартале.

Обеды на дом
Министерство торговли Грузинской ССР 

приняло решение об организации в Тбилиси 
специальных районных кухонь, где будут 
готовиться обеды и полуфабрикаты для от
пуска на дом.

Новым предприятиям общественного пита
ния выделены помещения в кафетерии на 
проспекте Руставели, на улицах имени Тол
стого, Месхишвили и Чодришвили.

Районные кухни будут также принимать 
от населения ваказы на изготовление обедов, 
кулинарных изделий и полуфабрикатов.

Новые кухни начнут работать в первых 
числах сентября. Они обеспечиваются высо
коквалифицированными работниками обще
ственного питания.

У тбилисских радиолюбителей-коротковолновиков
Республиканский радиоклуб Д О СА А Ф  

Грузии принял участие в международных 
соревнованиях радиолюбителей-коротковол- 
новиков, проведенных в честь 10-й годовщи
ны освобождения Румынии.

Тбилисские коротковолновики Г. Балар- 
джишвили и Э. Гукасов добились большого 
успеха, установив двухстороннюю радио-те-

лефонную связь со 156 коротковолновыми 
станциями СССР и стран народной демо
кратии.

В. ТАД УМ АД ЗЕ, 
почетный радист СССР.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

ГРУЗИ Н С КА Я  ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ФИ ЛА РМ О Н И Я

(Плехановский пр., 123)

Л Е Т Н И П  Т Е А Т Р  

С 30 августа по 5 сентября

Г А С Т Р О Л И  
М О С КО ВС КО ГО  ЭСТРА Д Н О ГО  

О РК ЕС Т Р А
под управлением и при участии 

Бориса РЕН СКО ГО . 
Подробности в афишах.

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

И З В Е Щ Е Н И Е
27 августа, в 8 часов вечера, в лекционном 

зале Калининского Р К  ТО К П  Грузии (ул. 
Джапаридзе, 22) состоится лекция тов. Фри- 
шенберга на тему: «Международное поло
жение СССР».

Вход свободный.
I  i^fllllllllllllllllrillllIIIIIIIIIIццнпншпniIНИМIIIIIIllllllltllllUlin, 

ГРУЗИ Н С КАЯ ГОСУД АРСТВЕННАЯ | 
£ i  Ф И ЛА РМ О Н И Я ï

I i
I  i  
I  Ë
I  = S -
i l

(Плехановский пр., 123)

MlllllllllllllllllllllllllllllllllIMMIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIlIIIIIIIIIIIIIIIIIIII i  
Т Б И Л И С С К И Й  З А В О Д  

I  М ЕТА Л Л И ЧЕС КИ Х  КОНСТРУКЦИЙ

I  П Р О И З В О Д И Т  Н А Б О Р
электросварщиков -

I  и сборщиков металлоконструкций 1 §
г  на временную работу во второй смене. = =

5 Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, улица S  § 
Е  Брдзола, 129. ^

îTuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiii iiiiiiiniiT I  
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З А К А В К А З С К О Е  
f  А ЭРО ГЕО Д ЕЗИ Ч ЕС КО Е  П РЕД П РИ Я Т И Е  g §
i О Б Ъ Я В Л Я Е Т

получило более важное значение. Истори- | ства Индо-Еитая обещают найти свое ме- 
ческая роль этого совещания состоит в ! «то в коллективном мире, а не в военных 
том, что оно было альтернативой или блоках. Азия, в результате урегулирова- 
препятствием тому, что (угрожает прпве- ния в Индо-Китае, имеет большие надеж- 
сти к третьей мировой войне. Такова ха- ты на мир и стабильность.
рактерная черта Женевского совещания 
по Индо-Китаю, которая делает его неза
бываемым в истории.

Посредническая роль двух председате
лей совещания —  Идена и Молотова —  и 
господствовавшее в Женеве желание, не
смотря на все конфликты и тупики,' сво
дились к тому, что необходимо урегули
рование и недопущение мрачных альтер
натив.

Говоря о визите китайского премьера 
Чжоу Энь-лая, Неру заявил: прием, кото
рый ему был оказан, был вполне естест
венным и отражал стремление нашего на
рода к пониманию и мирным отношени
ям. Этот прием был также выражением 
чувства азиатской общности наших наро
дов. Этот визит способствовал большему 
взаимопониманию между нашими стра
нами.

vr n ЧТО 0На Î  НАБОР НА КУ РС Ы  М ЛАД Ш И Х ТЕХН И КО В, 5  1
гг повернуть вспять тенденцию при- j  г е о д е з и с т о в  и  т о п о г р а ф о в  К =
'НИЯ. HavPTHRin.vmra и v t u « _  б  ............... ............  б  =

может
мирения, наметившуюся в результате уре
гулирования в Индо-Китае. Все, что спо
собствует (усилению напряжения, уводит 
нас от мира. Мы поэтому опасаемся, что 
предполагаемая организация для Юго-Во
сточной Азии в настоящее время прине
сет больше вреда, чем пользы.

Правительство Индии считает и наде
ется, что нынешнее ослабление между
народного напряжения после урегулирова
ния в Индо-Китае и выраженное стремле
ние наций к миру должны быть подкреп
лены и использованы для дальнейшего 
развития средств и перспектив мира во 
всем мире и для устранения нынешнего 
международного напряжения.

Принимаются лица, окончившие неполную 
среднюю школу.V IWMJ, А =

g Продолжительность обучения—1 год 6 месяцев. g = 
g Курсанты обеспечиваются стипендией. g  Ц 
g Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, Метех- ?  §
J  ский подъем, 1, Аэрогеодезия, отдел кадров. ^  § 
VXXXXXXXXXXXXXXX>VXXXXXXVXXXXXXXXXXXXXX> 111111111111111111111111111111111111.........

^̂ VKXXV̂ XVKXXVVXXXXXXXXXXXVVXVXXXXXXXXXXXVVVKXSXXXXVW ix\\\\\\\vvvv\\\x\\v\\v;

Л е т н и й  т е а т р
П Р О Щ А Л Ь Н Ы Е  Г А С Т Р О Л И  § 

М О СКОВСКОГО  ТЕАТРА СТУДИИ 
КИ Н О А КТЕРА

27 августа
В Е Ч Е Р  АРТИСТОВ КИНО 

Начало в 9 час.
28 августа

В Е Ч Е Р  СТА РИ Н Н Ы Х ВО Д ЕВ И Л ЕЙ  § 
Д. Ленский

Простушка в воспитанная
В. Сологуб

Беда от нежного сердца
П. Григорьев

Дочь русского актера
Начало в 8 ч. 30 мин.

29 августа, днем
С Т А РИ Н Н Ы Е ВО Д ЕВИ Л И

Д. Ленский
Простушка и воспитанная 1

В. Сологуб
Беда от нежного сердца 

П. Григорьев §
Дочь русского актера 

Начало в 12 час. дня.
29 августа, вечером

В Е Ч Е Р  АРТИСТОВ КИНО 
Начало в 9 пас.

Билеты продаются в кассе летнего театра =

ГРУЗИ Н С КАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ФИ ЛАРМ О НИ Я

(Плехановский пр., 123)

О ТКРЫ ТАЯ ЭСТРАДА
28 и 29 августа

П Р О Щ А Л Ь Н Ы Е  ВЕЧЕРА
а р т и с т о в  ки но

Начало в 9 часов вечера.
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А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбиляся, пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители 
пропаганды м арксистско-ленинской теории

информации— 3-17-03, оисем— 3-12-83. местных корреспондентов — 3-1 в-27. иностранный — 3-17-44
я , , . , о  * ,  on Р*яактора “  5-18-04. 3-18-07. ответственный секретарь -  3-17.08. секретариат -  3-5Я-В5. приемная -  3-11-24; О ТД ЕЛ Ы : партийной жизни -  3-14-82

^ 0Р.°1 .ПЛ Ч.а.ТИГ  3‘30; в.‘;  ™ ТеР" ? Р“  • «™Усстна_- 3: вЗ-28. культуры—3-11-22, промышленности, транспорта я товарооборота -  3-22-82. сельском" х о зя й с тв -  ЗПВ-4? Р .!п уб лн «н «о й
Прием объявлений — 3-18-02. Бухгалтерия — 3-64-42. Дирек юр типографии — 3-16-70. Техническая часть — 3-11-2H.Издательство — 3-22-63.

Типография «Заря Востока» им. А. Ф . Мясыикояа, Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ06220


